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副总统候选人辩论将
由两名主持人，即雷特诺
(Retno Pinasti)和齐尔维
娅(Zilvia Iskandar)主持。
然后，由11名学者和专业
组成的小组成员，为参加
2024年正副总统选举的三
位副总统候选人准备提问
问题。

与此同时，普委会主席
哈西姆（Hayim Asy’ari）
希望，2024年总统选举第
四次辩论的主题能够打开
选民的思维，了解他们将
选择的总统和副总统候选
人的观点。

“希望这场辩论的主题
能够打开我们的思想，特
别是选民，能够理解每对
候选人的观点、愿景和使
命以及将要执行的工作计
划，”哈西姆 在雅加达会
议中心为2024年总统选举
的第四次辩论主持开幕式
时如斯说。

一号候选人首先提出愿景
此届副总统候选人第二

轮辩论是由第一号穆海敏
首先提出愿景使命。

穆海明·伊斯坎达尔首
先提出伊斯兰教士联合会
（Nahdlatul Ulama/NU）
创始人KH Hasyim Asy’ari
关于农民是国家协助者的
信息。

他说，“农民是国家的
协助者，但今天我们看到
国家和政府忽视了农民和
渔民的命运。”

他解释说，中央统计局
（BPS）进行的农业普查证
明了对农民命运的忽视，
在过去10年里，小农或拥
有不到半公顷土地的家庭
数量已达到1600万户。

“与此同时，有人拥有
近50万公顷的土地，这是
国家赋予他的权力，”这
位 民族复兴党总主席如
斯说。

一号候选人搭档Ani e s 
B a s w e d a n - M u h a i m i n 
Iskandar(AMIN)的愿景、使
命和工作计划的主题是“

2024年普选第四次辩论

三位副总统候选人提出愿景使命
【本报讯】印尼普选委员会(KPU)于本月21

日（周日）晚上19:00时在史纳延翁加诺体育

场区的雅加达会议中心（JCC）举行2024年总

统普选第四场辩论。三名副总统候选人穆海

敏·依斯干达尔（Muhaimin Iskandar）、吉

布兰·拉卡布明·拉卡（Gibran Rakabuming 

Raka）和马福德（Mahfud Md）出席。副总统

候选人第二轮辩论的主题涵盖能源、自然资源

（SDA）、粮食、碳税、环境、农业、社区风

俗与乡村。

希望这场辩论的主

题能够打开我们的

思想，特别是选民。
三名副总统候选人Muhaimin Iskandar、Gibran Rakabuming Raka和Mahfud Md）出席辩论的情景。

为所有人创造一个公平、
繁荣的印度尼西亚”。

在第一个任务中，AMIN
希望通过粮食独立、能源
安全和水主权确保基本需
求的供应和较低的生活
费。

为了实现这一使命，其
中一种方法是通过确保肥
料、种子、农药、动物饲
料和农业药品的供应充足
和价格实惠来实现粮食独
立。

除此之外，AMIN还推动
议程，通过使用干燥机的
最新技术提供农业工具和
机械援助，建设仓库设施
以减少损失水平，收缩率
和提高收获质量，以及分
配供应以维持价格稳定。

二号候选人提出绿色就业
第二号副总统候选人吉

布兰·拉卡布明·拉卡在

2024年总统选举第四次辩
论的愿景、使命和方案中
提出绿色就业。

吉布兰表示，如果下
游化、公平发展和向绿色
能源过渡的议程能得到控
制，将为年轻一代和女性
创造500万个绿色就业岗
位。

“如果下游化、公平发
展、向绿色能源转型、创
意经济、中小微企业等议
程能够得到控制，上帝允
许的话，将为年轻一代和
女性创造1900万个就业岗
位。其中500万个是绿色就
业岗位，”他如斯说。

吉布兰阐述，绿色就业
是当前和未来就业机会的
一个趋势，与环境部门交
织在一起。

印尼拥有世界上最大的
镍储量、第二大锡储量。
因此，下游计划必须继续

并扩大范围。吉布兰重申
了继续和扩大下游叙事的
重要性。

“不仅是矿业下游，还
要农业下游、海事下游、
数字下游。重点是印尼不
再允许出口原材料了，”
他如是说。

三号候选人提出四件事
第三号副总统候选人马

福德在2024年选举第四轮
辩论中解释愿景和使命时
强调了利用自然资源与人
民站在一起的四件事。

这四件事是利用、公
平、社区参与和尊重继承
权。

他指出，“2011年6月
1 6日，我担任宪法法院
（MK）院长时，已经说过
了必要做的事情。”

马福德声称，“我在6月
16日做出了判决，自然资源

（SDA）造福人民有四个维
度，利用、公平、社区参
与，尊重高贵的继承权，然
后我们将使用基准。”

然而，马福德并没看到
现任政府采取措施保护自
然环境。

他披露，印尼自然资源
非常丰富，但粮食主权从
未实现。事实上，农民的
耕地越来越少，化肥补贴
费却越来越大。

他强调，“肯定有问
题，农民少，土地少，补
贴怎么每年都增加。一定
是出了什么问题。我们的
海洋资源丰富，我们的空
气却毒害我们的肺部。”

因此，马福德强调，他
和总统候选人甘贾尔·普
拉诺沃有多项发展我国农
业和渔业部门的计划，例
如以耕作为荣的农民和海
上繁荣的渔民。（fd）

【本报讯】国家发展
规划局(PPN/Bap p e n a s )
局长苏哈梭（ S u h a r s o 
Monoa r f a）将于今年7月
在瑞士达沃斯举行的世界
经济论坛(WEF)讨论印尼
水危机、蓝色经济以及全
球有效发展合作伙伴关系
(GPEDC)的准备工作。

苏哈索表示，关于水危
机，印尼在过去十年中经
历了3544起自然灾害（98
％是水文气象灾害），已
夺去3183人的生命，并影
响了1800万人生活。而在
全球层面，预计2020年至
2034年的降雨量将减少1%
至4%，这将引发干旱和造
成水资源分配冲突。

苏哈梭声称，“印尼是
一个群岛国家，处于这场
全球危机的最前线。”

据称，印尼将在2024年
5月在巴厘岛举行的第十届
世界水论坛上讨论2025-
2045年国家长期发展计划
(RPJPN)。

讨论及将提及提高储水
能力、节约水资源、智能
水管理系统以及水灾害管
理的绿灰色基础设施。该
论坛将提供水问题的具体
成果和集体行动，以实现
地球可持续的未来。

国家发展规划局主任指
出，关于蓝色经济，印尼
的指标是经济增长6%至
7%，以便在2045年摆脱
中等收入国家的陷阱，成
为高收入国家。经济增长
指标也与蓝色经济领域的
发展有关。

“印尼推出了蓝色经
济路线图，制定印尼蓝色
经济指数，并在勿里洞举
办2023年东盟蓝色经济论

坛，也于2023年中旬在巴
厘岛举办2024年东盟蓝色
经济论坛。通过建设蓝色
经济，印尼致力于提高海
洋经济对国内生产总值的
贡献，从2022年的7.92%
到2045年提高至15%，”
他如斯说。

最后，印尼作为GPEDC
联合主席将举办本次论
坛，讨论改善南南合作和
三角合作（KSST）。关于
KSST的讨论还包括创业、
全球供应链以及贸易和投
资。

K S S T 是 印 尼 2 0 2 0 -
2024年国家中期发展计划
（RPJMN）外交政策的优
先事项之一。（fd）

【本报讯】周日（1月
21日），印尼贸易部长
祖基弗利·哈桑赴中爪
哇省布洛拉县炽布镇为炽
布人民菜市场举行开业仪
式。在这次访问中，他表
示，尽管处于竞选期间，
他们仍然执行佐科威总统
的命令，专注于为人民做
事。

据悉，炽布人民菜市
场是由印尼贸易部的援
助任务基金投资30亿盾
建设的。

哈桑表示，印尼经济仍

然是在增长。去年通胀率
保持在2.61%，而前一年
的通胀率为5.5%。

他希望，这座菜市场
的开业能够为商贩带来好
处。据记录，炽布人民菜
市场有200多名商贩和几
百个摊位。他还与商贩打
招呼，他还巡查生活必需
品价格和供应情况。

此外，哈桑在讲话中
提到佐科威政府向人民
发放各种社会援助，包
括大米援助、粮食援助
和现金援助。政府已向

2200万户受益家庭发放
救济大米。此外，政府还
投入了大量资金建设基础
设施。

他说：“在他的任期
内，总统也建设了大型
项目，如高速公路、港
口、新首都、地铁、高
速铁路，同时也关心人
民需求。因此，不足为奇
的是，现在对佐科威的满
意度几乎达到80%。这在
世界上是最好的。中爪哇
的话，92%的人喜欢佐科
威。”（cx）

【本报讯】印尼南加里
曼丹省动植物检验检疫局
通过马辰市特里萨科缇港
向中国出口了100.8吨价值
23亿盾的橡胶片。

周日（1月21日），该
局局长苏迪尔曼在马辰市
说：“橡胶片是由半成品

的橡胶胶乳制成的，通常
用作工业产品的原料，如
轮胎、医疗器械、家庭用
品和其他用途。”

他称，这些橡胶片已经
符合检验检疫要求，可以
签发出口植物检验检疫证
书，可以运往中国。这个

证书是保证商品卫生、文
件和商品数据一致、商品
安全并能被目的国接受的
保证。

苏迪尔曼称，南加里曼
丹省检验检疫局致力于提
供优质的服务，无论是出
口还是国内的运输。他保

证会提供简便快捷的认证
服务，以促进通过从南加
里曼丹省运送动植物商品
的经济增长。

与此同时，该局负责检
查橡胶片的工作人员帕里
亚特诺称，已经进行了一
系列的物理和文件检查，

以确保出口商品符合目的
国的所有要求。

他说：“我们检查了文
件的有效性，并与要出口
的商品以及数量进行了核
对，然后进行了视觉上的
卫生检查，符合要求后才
签发出口证书。”（cx）
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苏哈索将在WEF讨论

水危机蓝色经济和GPEDC准备工作

周三（17/1），国家发展规划局局长(Bappenas)Suharso 
Monoarfa（右2）在瑞士达沃斯举行的世界经济论坛(WEF)
会议与演讲者合影。

符合检验检疫要求 南加省100吨橡胶片出口至中国

贸易部长主持炽布人民菜市场开业仪式

声称经济仍然增长通胀率受控

周日（1月21日），印尼贸易部长哈桑为炽布人民菜市场举行开业仪式。
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作为全球十大制造业产品贡献国
政府应支持印尼制造业再创辉煌
国内制造业面临着不小的压力。一些支撑出口

的行业如加工业、采矿业、农业和种植业的业绩逐
年下降。

中央统计局(BPS)的数据显示，2023年制造业出
口为1869.8亿美元，比2022年的2060亿美元下降
了9.26%。

事实上，制造业长期以来一直是国家出口价值
的最大贡献者。甚至safeguardglobal.com的报告称
印度尼西亚是全球十大制造业产品贡献国之一，也
是东盟国家中唯一的入围者。

根据safeguardglobal.com，印度尼西亚对全球制
造业产品贡献了1.4%。这个前十名的位置意味着
一个有意义的提升，因为4年前印度尼西亚还位列
第16位。然而考虑到印尼制造业面临的巨大压力预
计在2024年仍将持续，这个良好地位相当脆弱。

今年制造业业务主体的扩张有可能不像去年那
样辉煌。这反映在企业外债的下降上，这是制造业
扩张受到限制的一个信号。此外，印尼央行（UI）
在同一期间的需求和供应调查数据显示，企业融资
在下降。

制造业部门融资需求的减缓成为运营活动受阻
的信号，这是国内需求和出口需求的限制。此外，
今年年初，制造业企业面临涉及工资政策的挑战。

此外，国内政治年的活动和民众购买力的疲
软，以及印尼的主要出口商品价格下降，也导致扩
张的放缓。

国际地缘政治因素也制约着制造业的增长。由
于全球对印尼产品的需求在2023年下降，商界人士
一直感到焦虑。全球经济的不确定性确实有着巨大
的影响。

在全球地缘政治局势动荡之际，制造业产品的
需求下滑。除了购买力的疲软外，全球供应链在俄
罗斯和乌克兰冲突、中东特别是以色列和巴勒斯坦
冲突的背景下受到各种干扰。

除此之外，像煤炭和原油这样的主要出口商品
以及毛棕榈油等在全球贸易中的价值都出现下降。
这与2022年的情况截然不同。

当然，政府不能保持沉默。要重振制造业这一
国民经济的主要引擎，确实需要艰苦努力和创新举
措。

我们支持政府通过一系列行动刺激制造业扩张
的努力，例如为中小型工业企业(IKM)提供援助。

此外，通过国内零部件级认证计划，继续推进
和发展农业、矿业、矿产、油气、煤炭等自然资源
下游项目，努力提高附加值和产业竞争力。

我们还支持政府更积极、更具创新性地制定贸
易出口计划，扩大市场准入，持续开展贸易协定和
目标国家的谈判，如欧盟、俄罗斯、白俄罗斯、哈
萨克斯坦、秘鲁、突尼斯和加拿大等。

然而，所有这些都需要企业家的参与。对于商
业人士来说，实现2024年2.5%-4.5%的非石油和
天然气出口增长目标仍需要政府的干预、刺激和支
持。

当然，通过政府创新的政策和商业行为者精明
的商业策略的配合下，我们有理由期盼制造业恢复
成为国家经济的主要推动力量。

佐科威说：“让我们
加强友谊，加强我们的
联系，以便相互照顾、
相互提醒，保持冷静、和
谐氛围，让大家都保持愉
快。”

佐科威还提醒民众，
包括伊联穆斯林妇女组织
成员，不要因为意见分歧
和选择的差异而被挑拨离
间。佐科威认为，选举过
程很重要，也很有决定
性，但他不希望选择差异
会导致社会分裂。

他说：“不得互相侮
辱、互相诋毁，邻里关系
冷淡，不可以，也不能打
架。我们不能被这样挑拨
离间，不能被这样分裂，
女士们同意吗？因为比所
有这些更重要的是国家的

完整性、团结、和谐。”
值此之际，佐科威总

统向伊联穆斯林妇女组织
全体人员祝贺成立78周
年。他希望伊联穆斯林妇
女组织始终团结一致，和
睦相处，为了印尼人民、
国家和国家利益而团结一
致。

佐科威说：“我代表
国家和人民，向一直保护
印尼共和国统一国家，维
护建国五项原则，一直维
护民族团结社会和谐以推
动印尼进步的伊联穆斯林
妇女组织表示最深的感
谢。你们真是太棒了。”

佐科威赞扬了伊联穆
斯林妇女组织的贡献，使
政府能够应对各种全球和
国内的挑战。他还表示，

佐科威出席伊联穆斯林妇女组织成立78周年纪念活动

呼吁在大选临近之际保持和谐关系
【本报讯】周六（1月20日），佐科威总

统出席在雅加达朋加诺主体育场举行的印

尼伊斯兰教士联合会Nahdlatul Ulama（NU）

穆斯林妇女组织成立78周年纪念活动并

发表讲话。他呼吁大家加强友谊、相互照

顾，并提醒大家在2024年大选临近之际保

持冷静、和谐关系和愉快的氛围。

政府将继续努力通过各种
补贴和社会援助来保持民
众的购买力和福利。

他说：“我们必须继续
保持这个势头，必须继续
提高我们的水平，以实现
2045年黄金印尼愿景。”

出席这次活动的还有
印尼第四任总统妻子辛
塔·努丽娅·阿卜杜拉
曼·瓦希德 、宗教事务
部长亚库特·凯里尔·库
马斯、国军总司令阿古

斯·苏比安托、总警长里
斯迪沃·希基特、总统顾
问委员会成员哈比卜·鲁
特菲·本·亚雅、印尼
穆罕玛迪亚协会（MUI）
主席安瓦尔·伊斯干达、
伊联大会主席亚雅·凯里
尔·斯塔库弗、伊联总会
长米弗塔朱尔·埃克亚
尔、伊联穆斯林妇女组织
中央理事会主席科菲法·
帕拉万萨以及雅加达省长
赫鲁·哈尔托诺。（cx）

避免在社交媒体发生SARA政治化

普监会与选举参者联合宣言

周六（1月20日），佐科威总统出席在雅加达朋加诺主体
育场举行的伊联穆斯林妇女组织成立78周年纪念活动并
发表讲话。伊联穆斯林妇女组织举行了祈祷和赞美诗，
以为国家祈福。

【本报讯】副总统马鲁
夫（Ma’ruf Amin）于1
月21日通过视频的方式出
席第27届Shalahuddin Al-
Ayyubi 伊斯兰宗教学院
（STAI）毕业典礼和致辞
中表示，高等学院必须面
向未来，教授仍具有相关
性的未来知识。

“每所高等学院必须面
向未来，今天所教授的知
识必须相关的，并能够用
于未来的情况。”副总统
马鲁夫在致辞如斯说道。 

根据在副总统秘书处频
道上播出，副总统马鲁夫
称教育机构包括大学不仅

要关注毕业生的数量，必
须关注校友的质量。在大
学获得的知识应该用于协
助别人，还有为解决国家
的问题作出贡献。

“我们必须激发宽容，
尊重多样性的精神，在团
结一致的框架必须尊重别
人的差异。”副总统马鲁
夫接着说道。

副总统马鲁夫还表示，
学生和教职员工必须能够
成为善良的人、变革的先
驱及社会的榜样。我要求
男女毕业生不仅是一个被
动的见证者，必须成为这
个国家发展的动力。

副总统马鲁夫也要求这
所Shalahuddin Al-Ayyu-
bi 伊斯兰宗教学院各层级
人员持续创新，并努力推
动教育事业发展。

“伊斯兰宗教学院必须
激发创新协作文化，可以
与各个教育机构、政府或
其他利益相关者建立合作
关系。”副总统马鲁夫这
样表示。

副总统马鲁夫冀望，
伊斯兰宗教学院男女毕
业生对所获得知识能够
被使用，并作为能够为
人民、民族和国家带来
美好的资本。（yus）

副总统在毕业典礼致辞

高等学院必须面向未来

副总统马鲁夫通过视频的方
式出席第27届Shalahuddin Al-
Ayyubi 伊斯兰宗教学院毕业
典礼并致辞。

【 本 报 讯 】 第 二 号
总 统 候 选 人 帕 拉 波 沃
（Prabowo Subianto）于
1月20日在南加里曼丹省
Banjarbaru进行竞选活动中
表示，若被当选为2024年
总统，我承诺将在加里曼
丹岛的自然资源进行良好
的管理。

“国家的未来在加里曼
丹，这个丰富的自然资源
必须做好管理。”帕拉波
沃如斯说道。

帕拉波沃阐述，在加里
曼丹的丰富自然资源包括
煤矿、棕榈油、石油和天
然气和森里的自然财富。

我已准备一个团队，这个
团队将对在加里曼丹的自
然财富做好管理。

此外，这位国防部长帕
拉波沃强调将继续佐科威
总统的工作计划，尤其在
加里曼丹岛的自然资源管
理。

帕拉波沃评价，对这个
国家的建设不是一件容易
的事情，在短时间内不可
能完成。因此，我需要社
会大众包括加里曼丹民众
的支持，给我担任第八届
总统的机会。

帕拉波沃承诺坚定致
力于服务和帮助民众，尤

帕拉波沃在竞选活动承诺

将在加里曼丹良好管理自然资源

第二号总统候选人帕拉波沃于1月20日在南加里曼丹省
Banjarbaru进行竞选活动。

其协助经济遇到困难的民
众。我国民众将于2月14

日进行投票，选择未来的
领导人。（yus）

【 本 报 讯 】 普 监 会
（Bawa s l u）、公民社
会联盟、2 0 2 4年选举
参 与 者 及 总 统 候 选 人
联 合 宣 言 在 社 交 媒 体
上对 2024 年选举开
展 诚 信 竞 选 活 动 。 在
电 子 和 数 字 媒 体 的 竞
选 活 动 与 大 规 模 竞 选
活动从1月21日开始至
2月10日结束。

普 监 会 主 席 拉 赫 玛
特 · 巴 贾 （ R a h m a t 
B a g j a）表示，这个宣
言是在社交媒体上进行
竞选活动的重要一步，
避 免 在 社 交 媒 体 发 生
的民族、宗教、种族和
族群间（SARA）政治
化，虚假信息及黑色竞
选活动。

“ 这 是 一 个 好 的 征
兆 ， 也 是 一 个 好 的 开
始 以 进 行 公 开 会 议 ，
并 在 电 子 媒 体 上 进 行
竞 选 活 动 。 ” 拉 赫 玛
特·巴贾这样表示。

拉 赫 玛 特 · 巴 贾

阐 述 ， 现 在 选 举 参 与
者 和 总 统 候 选 人 可 以
要 求 民 众 在 社 交 媒 体
上 进 行 竞 选 和 宣 传 活
动 。 因 此 ， 我 要 求 选
举 监 督 员 各 层 级 可 以
确 保 在 电 子 和 数 字 媒
体 及 大 规 模 竞 选 活 动
的过程。

“ 现 在 选 举 参 与
者 和 总 统 候 选 人 可 以
要 求 民 众 投 票 ， 提 供
愿 景 、 使 命 及 自 我 形
象 。 ” 拉 赫 玛 特 · 巴
贾接着说道。

1 2公民社会联盟主
席Wi j a y a n t o透露，一
个健康的公共空间应该
包含正确的信息，就像
民主的氧气一样。另方
面，充满谎言和虚假信
息的公共空间是毒气，
并将威胁我国民主。这
是因为在民主国家，最
高 主 权 掌 握 在 民 众 手
中，民众认为能够为自
己 做 出 理 性 的 政 治 选
择。（yus）

【本报讯】印尼经济与
政治洞察中心（EPI Cent-
er）的调查显示，有80.3%
的民众对佐科威总统施政
的成绩感到满意，其中
9.3%的人甚至表示非常
满意，而表示不满意只有
16.4%，其中1.3%表示完
全不满意，其余的3.3%表
示不知道或没有回答。

据周六（1月20日）消
息，经济与政治洞察中心研
究员穆尔萨林在书面声明中
称，民众对佐科威政绩的高
满意度（达到80.3%）使得
支持佐科威政纲的总统候选
人和副总统候选人收获了选
举效应，很可能会被大多数
民众选中，这与非常高的满
意度是一致的。

据穆尔萨林称，民众对
佐科威的满意度与2024年总
统选举的竞争格局之间的关
系可以从正在竞选的三对正
副总统候选人的胜选可能性

中看出。
二号和三号总统候选人

帕拉波沃和甘贾尔是最强
烈呼吁继续佐科威政纲的
阵营。相反，一号总统候
选人阿尼斯成为一直呼吁
需要变革的反对派中心人
物。 

佐科威与印尼斗争民主
党（PDIP）精英之间的深刻
分裂使得总统完全支持帕拉
波沃。帕拉波沃与佐科威长
子吉布兰搭档参选，后者
跟随父亲的脚步担任梭罗市
长。

他说：“吉布兰在总统
选举舞台上的出现进一步加
强了佐科威对帕拉波沃的支
持。”

除了民主党，帕拉波沃
和吉布兰得到了几乎所有
支持政府的党派的支持。
民主党原本打算提名阿尼
斯参选总统，但在争夺副
总统候选人的过程中被挤

出后感到失望。
与此同时，印尼斗争民

主党提名马福德为甘贾尔
的搭档，马福德目前在佐
科威内阁中担任政法安统筹
部长。除P印尼斗争民主党
外，甘贾尔和马福德还得到
了建设团结党（PPP）的支
持。

最复杂的情况发生在阿
尼斯阵营，最后变革联盟
提名穆海敏为副总统候选
人。穆海敏带领的民族复
兴党（PKB）是佐科威政
府联盟一员。阿尼斯从一
开始就得到了国民民主党
（Nasdem）的支持，这个
党派也是政府政府联盟一
员。自从国民民主党提出
阿尼斯参选总统的问题以
来，政府支持党派之间的
争执不断升级，伴随着要
求其部长们辞职的压力。

在民主党从变革联盟
中退出后，公正福利党

（PKS）成为唯一支持一号
正副总统候选人阿尼斯和穆
海敏的反对派政党。

二号正副总统候选人
帕拉波沃和吉布兰在继续
佐科威政纲方面看起来最
为坚定，这在首次总统候
选人政见发表会中可以看
出，帕拉波沃在辩论中捍
卫了佐科威的政策。结
果，帕拉波沃和吉布兰获
得了最高的胜选可能性，
有很大的机会在一轮中赢
得总统选举。

一号和三号正副总统候
选人的胜选可能性相差微
小，但与帕拉波沃和吉布兰
的距离仍然非常远。

经济与政治洞察中心的
调查于今年1月9日至15日进
行，面对面向代表38个省份
的1200名受访者进行。调查
方法是多阶段随机抽样，误
差范围约为2.9%，信心水
平为95%。（cx）

印尼经济与政治洞察中心调查显示

八成受访者对佐科威政绩表示满意

普监会主席拉赫玛特·巴贾在致辞。



印度尼西亚商报，2024年1月22日，星期一 第3版工商新闻 INDUSTRI

卡善在雅加达举行题
为“贸易迈向可持续发
展战略问题”的论坛会
上说：“我国拥有发展
绿色和可持续贸易的各
种潜力和丰富的自然资
源，有望减少气候变化
的影响，并为社会提供
经济附加值。”

其中一项承诺体现在
政府对下游矿产品的开
发，例如作为电动汽车
产品重要原材料的镍商
品。

“在全球范围内，我
国作为出口国的排名已从
2021年的第8位，于2022
年大幅上升至第1位，击

败了加拿大、俄罗斯和美
国等之前镍产品最大的出
口国，”他说。

卡善认为，这一成就
令我国感到乐观。

为实现可持续贸易，
我国需要对镍矿进行的
下游化，扩大到其他初
级商品，从而实现我国
在2024年前成为发达国
家的目标。

“贸易部致力于继续
鼓励贸易政策，确保我
国实现可持续贸易，”
卡善说。

与 此 同 时 ， 世 界 银
行建议印尼加强贸易政
策，实现绿色转型。

世界银行印尼和东帝
汶局局长莎图·凯赫克
宁（Satu Kahkonen）
说，印尼在利用贸易促
进绿色转型方面取得了
良 好 进 展 ， 但 仍 需 加
强，以克服阻碍转型的
若干挑战。

“自2005年以来，印
尼贸易的碳强度得到了
很好的管理。然而，印
尼的竞争力以及绿色产
品和技术的出口却无法
满足需求。这需要采取
进一步行动，”凯赫克
宁说。(er)

贸易部：促进绿色贸易

我国优化自然资源
【本报讯】贸易部贸易政策局局长卡善

（Kasan）表示，我国政府正在优化自然

资源，以发展绿色和可持续贸易。

贸易部贸易政策局局长Kasan在雅加达举行题为“贸易迈
向可持续发展战略问题”的论坛会上发言。

【本报讯】海事与投资
统筹部长鲁胡特（Lu h u t 
Binsar Pandjaitan）要求
雅加达省政府扩大电动汽
车服务的覆盖范围，以改
善雅茂茲丹勿（�a�odeta��a�odeta�
�ek）地区的空气质量。 

他在雅加达召开的改善
雅茂茲丹勿地区空气质量
协调会议（Rakor）上传达
了这一指示。在协调会议
上，他要求相关部门和机
构认真处理雅茂茲丹勿地
区的空气质量问题。 

他说：“雅加达省政府
将通过Trans�akarta增加公
共车辆在关键点的覆盖范
围和服务水平，使用电动
车辆。” 

他还要求能源与矿产资
源部和国营企业部在2024
年第二季度于雅加达地区
提供低硫燃油（BBM）。 

他补充说：“能源与矿
产资源部和国有企业部将
通过印尼国家石油公司（
北塔米纳，称Pertamina）
分阶段于第二季度在雅加
达提供相当于欧4标准的低
硫燃油，并为提供欧5/6
标准燃油制定路线图。”

此外，鲁胡特还要求环

境与林业部（KLHK）和工
业部制定路线图，根据燃
料供应的准备情况，加快
将车辆排放质量标准提高
到欧5/6。 

此外，他还指示所有部
门/机构鼓励将电池电动
汽车用于运营车辆和向公
众推广。 

他还要求国营企业部协
调基础设施的发展，以及
使用KBLBB的支持因素，
如充电站和资金。 

据 他 称 ， 使 用 
“ K B L B B ” 是 改 善
�a�odeta�ek空气质量的努
力之一。其他努力还包括
通过在雅加达 提供低硫燃
料来改善汽车尾气排放，
以及发展公共交通。 

“KLHK和能源与矿产资
源部与国营电力（PLN）
公司共同制定加速改善发
电厂排放质量标准的计
划，尤其是位于�a�odeta��a�odeta�
�ek附近的发电厂。环境与
能源部和工业部制定改善
工业排放质量标准。财政
部与相关部门/机构共同
编制上述计划的经济影响
分析和预算需求，”他进
一步称。(vn)

【本报讯】国粮署署
长巴尤·克里斯纳穆尔蒂
（Bayu Krisnamurthi）说，
直到2024年初，大米价格
仍处于波动且趋于上涨的
趋势，但国粮署没有计划
调整大米的价格上限。

国粮署署长巴尤在雅
加达说：“价格上限不会
改变，因为因素是根本性
的，因素是生产，所以调
整价格上限，对降低大米
价格影响不大。”

巴尤解释说，目前大米
库存相当充足，但价格仍
然居高不下。这至少有三
方面的原因：首先，受厄
尔尼诺现象和收获期推迟
的影响，国内粮食产量仍
然有限。

其次，化肥等生产资料
的成本依然昂贵。同时，
第三个因素是大米生产国

限制进口的政策，对价格
上涨产生影响。

根据国家粮食署食品
价格的数据，全国中等
大米的平均价格为每公
斤1 3 3 1 0盾。自年初以
来，大米价格一直呈上升
趋势，当时约为每公斤
13200盾。

关于价格上限，政府
通过国家食品局根据分区
制度来确定。第1区包括
爪、楠榜、南苏门答腊、
巴厘、西努省和苏拉威
西，中等大米的价格上限
为每公斤10900盾。

第二区包括除楠榜和
南苏门答腊之外的苏门
答腊地区、东努省、加
里曼丹，价格上限为每公
斤 11500盾。第三区包括
马鲁古和巴布亚，价格为
12900盾。(er)

【本报讯】农业部长
安迪·阿姆兰·苏莱曼
（Andi Amran Sulaiman）

保证，2024年园艺产品进
口建议书（RIPH）的发放
将符合通过有限协调会议
确定的65万吨配额。

他在雅加达农业部办
公室举行的新闻发布会上
说：“对于2024年，重点
是不能超过有限协调会议
规定的配额。”

他证实了监察员的调查
结果，即在2023年发放的 
RIPH达到120万吨，而协
议规定的仅为56万吨。

他承认，他将重新评估
批准RIPH的技术性问题，
以实现满足国内消费需求
的最初目标。

关于监察员的另一项调

查结果，即由于强制种植
承诺与进口商实现强制种
植大蒜之间的不匹配，大
蒜进口商的强制种植规定
形同虚设，他表示，RIPH 
总配额的5%的强制种植
是2019年第46号关于发展
战略园艺商品的农业部长
条例规定的。

他还拒绝接受仅仅因
为没有最大限度地执行而
取消强制种植规定。他认
为，强制种植是提高国内
产量的良好意愿。

“我们将与监察员协调
问题所在，使问题得到完
美解决。我问农业部的初
衷是否是种植5%？我的

初衷是实现玉米和大葱的
自给自足，”他称。

同样，农业部园艺司司
长Prihasto Setyanto认为，
不需要废除强制种植规
定，而是需要加强监管。
根据他办公室的记录，到
目前为止，在约400家获
得RIPH的公司中，有50%
的公司没有履行很多种植
义务。

“我们已经评估了哪些
人听话，哪些人不听话。
在R I P H中，5 0%服从和 
50%不服从的比例各占一
半。因此，如果听话的人
继续种植，不听话的人就
会被阻止。”(vn)

【本报讯】能源与矿产
资源部报告称，2023年期
间，政府签署了13份油气
工作区的产量分成合同，
包销承诺总额为1.786亿
美元。

能源与矿产资源部指
出，2023年招标的油气工
作区项目共有10个，不过
2023年签署的另3份新油
气合同是前一年招标的工
作区。

能 源 与 矿 产 资 源 部
油 气 总 局 局 长 杜 杜 卡
（Tutuka Ariadji）在雅
加达说：“2023年签署的
新产量分成合同总共有13 
份，其中10份是202 3年
招标的工作区，另三份是
2022年招标的。”

这13个油气工作区是

Bireun Sigli、Offshore North 
West Aceh（Meula�oh）
、Offshore South West 
Aceh（Singk i l）、West 
Kampar、�a�ung Tengah。

进一步是Beluga、East 
N a t u n a 、 P a u s 、 
S a n g k a r、 B u n g a、 P e r i 
Mahakam、Bengara I、Akia
油气工作区。

“然后还有一个工作
区，即2023年招标的Bo�2023年招标的Bo�年招标的Bo�Bo�
�a ra工作区，目前仍在评
估过程中。此外，还有
Akimeugah�I 和 Akimeu�和 Akimeu�Akimeu�
gah�I I工作区，正在招标
过程中，我预计能在今年
年初完成，”杜杜卡说。

他接着说，能源与矿
产资源部还计划在2024年
对10个油气工作区进行招

标。
“据我所知，位于马都

拉北部的一些工作区很有
前景，因此政府将采用招
标投标方式选择投资者。
然后，Andaman油气区块也
很有前景，”杜杜卡说。

众所周知，我国政府继
续通过轮流招标提供新的
油气区块来加强勘探和开
发，来实现到2030年石油
日产量100万桶和天然气
日产量120亿立方英尺的
目标。(er)

【本报讯】农业部长
安迪·阿姆兰·苏莱曼
（Andi Amran Sulaiman）
证实，今年1月将为水稻
和玉米生产额外提供720 
万吨化肥，并为200万公
顷土地免费提供种子。

他在雅加达举行的新闻
发布会上说：“水稻化肥
补贴增加了。甚至增加了 
2倍。我希望这一信息能
传达给人民，我们的化肥
供应量为720万吨。”

他补充说，在分发化肥
的同时，农业部还将提供
水稻和玉米种子，可种植
面积达200万公顷。目标

是实现水稻和玉米的自给
自足，预计将在未来三年
内实现。

他说，根据农民的需
求，准备的种子都是上等
种子。政府还保证将通过

适用的机制和规则免费分
发种子。

他说：“我们分发的种
子都是优质种子。我们根
据农民的需求准备种子，
现在正在运行。种子的增

加是我们提供的厄尔尼诺
激励措施，以便农民继续
生产。”

他说，增加化肥和免费
分发种子是佐科威总统刚
刚在2024年初增加的14万
亿印尼盾预算的一部分。

除水稻和玉米外，农
业部还根据园艺产品进口
建议（RIPH）的规定，继
续重点增加其他作物的产
量，如大葱、辣椒和国内
大蒜种植。

“大葱是自给自足的，
我们从2017年开始出口。
甚至鸡肉和鸡蛋也是自给
自足的，”他说。(vn)

【本报讯】能源与矿产
资源部正在制定推进氢能
在交通领域应用相关的特
别法规。

能源与矿产资源部新可
再生能源与节能（EBT�E B T�
K E）总局各种新能源和
可再生能源处处长安德丽
娅·�比·米斯纳（And�·�比·米斯纳（And�（And�And�
riah Fe�y Misna）在雅加
达 Daan Mogot 加油站举
行的加氢站（HRS）奠基

仪式后表示：“由于氢能
应用还没有专门的法规，
因此我们将在 2024 年制
定相关法规。”

此外，她还表示将为加
氢站（SPBH）设施制定安
全标准。

“政府将在2024年制定
SN I（印尼国家标准），
其中之一就是我们将制定
的安全国家标准，”�比
说。

北 塔 米 纳 总 经 理 妮
科·薇蒂雅娃蒂（Ni c k e 
W i d y a w a t i）说，实际
上，国家能源政策已经对
氢能在交通领域的应用做
出了规定，但北塔米纳需
要监管部门的支持，以扩
大氢能在交通领域应用范
围。

“氢能已在交通领域应
用。当这个生态系统准备
好时，我们还需要专门扩

大氢能在交通运输领域中
应用的支持性法规，”妮
科说。

1 月 1 7 日 ， 北 塔 米
纳 为 位 于 雅 加 达 西 市
Daan Mogot公共加油站
（SPBU）的加氢站项目奠
基。

妮科说，加氢站的建设
是支持实现2060年净零排
放（NZE）目标的一个重
要里程碑。(er)

鲁胡特要求雅加达省政府

扩大电动汽车服务的覆盖范围

图为海事与投资统筹部长鲁胡特（Luhut Binsar Pandjaitan）与
交通部长Budi Karya Sumadi在雅加达举行的改善雅茂茲丹勿
（Jabodetabek）地区空气质量协调会议（Rakor）上。

在大米价格波动时

国粮署没有计划调整价格上限

2024年1月3日，工人在明古鲁省Sidomulyo镇的国粮署新仓
库，倒下装在袋子里的大米，将其包装成五公斤装大米。

农业部长保证2024年大蒜进口建议不超标

图为农业部长安迪·阿姆
兰·苏莱曼（�ndi �mran Su��ndi �mran Su�
laiman）在雅加达农业部办公
室举行的新闻发布会上。

能源与矿产资源部：2023年政府签署13份新油气合同

能源与矿产资源部门 2023年成就和2024年工作计划新闻发
布会于2024年1月16日在雅加达油气总局大楼举行。

农业部长：在200万公顷土地上增施720万吨化肥和种子

图示农业部长安迪·阿姆兰·苏莱曼（�ndi �mran Sulaiman）
在雅加达农业部大楼举行的新闻发布会上。

1月17日，北塔米纳在雅加达Daan Mogot公共加油站的加氢
站项目开工奠基仪式隆重举行。

能源与矿产资源部制定条例

推进氢能在交通领域应用
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多家发行人面临退市威胁 

金融服务管理局颁布股份回购新规
【本报讯】金融服务管理局 (OJK) 正

式颁布关于回购上市公司发行的股票的
2023年第29号金融服务管理局条例（POJK 
No. 29/2023）。该规则取代第30/
POJK.04/2017号金融服务管理局条例。

在这项新条例中，OJK 
力 求 克 服 实 施 有 关 股
票 回 购 和 回 购 收 益 转
让的规定方面的障碍，
这些规定此前在第3 0 /
POJK.04/2017号金融服
务管理局条例中进行了规
定。

2023年第29号金融服
务管理局条例的颁布还
是为了加强了对股份回购
实施情况的信息披露和监
督，以及履行上市公司回
购股份转让义务。

除此之外，该条例还
根据其他国家实施的最佳

实践调整了规定，并适应
了回购股份转让机制，这
在实践中已经可以做到，
但该机制尚未在该条例中
进行详细规定。 

通过这项新条例，OJK 
规定，上市公司进行的股
票回购必须在股东大会批
准股票回购之日后 12 个
月内完成。

OJK 周六（20/1）
在一项官方声明中解释
道：“上市公司有义务在
股票回购完成后三年内转
让重新发行的股票。”

同时，如果发行人未
能转让全部回购股份，则
将根据两个条件进行延长
股份转让期限。

首先，发行人已转让
至少10%的回购股份。
其次，发行人回购完成后
三年内的股价从未超过股
票回购平均价格。

 因此，如果发行人满
足这些条件，则股份转让
义务的履行期限将延长两
年。但是，如果公司不满
足这两个条件，则股份转
让义务仅延长一年。

此前，印尼证券交易
所（ I D X / B E I）承认，
其股票有可能被退市或
退市的发行人很难被逐
出，因为它们受到监管
的阻碍。因此， I D X和
OJK正在修订有可能退市
的发行人的股票回购规
则。

印 尼 证 交 所 总 经 理
伊曼·拉赫曼 (Iman 
Rachman) 表示，目
前 I D X正在审查第 3 0 /
POJK.04/2017号金融服
务管理局条例有关股票回

购规则的可能变更。
他表示，采取这一步

骤是因为根据 I D X的调
查，许多公司有退市潜
力，但没有明确的公司控
制权。伊曼甚至表示，办
公室等业务也不存在。
伊曼承认，从2020年到
2023年，已有9家发行人
退市。 

根 据 证 券 交 易 所 信
息披露，至少有34家发
行人面临暂停上市超过
2 4 个 月 的 退 市 威 胁 。
（asp）

【本报讯】2024年1月15日至18日期间，印度
尼西亚银行（央行/BI指出，流入国内金融市场
外资净额达7.66兆盾。

央行通讯部执行主任埃尔文（Erwin Hary-
ono）周六（20/1）在雅加达表示，这外资净
额来自流入政府证券（SBN）市场为5.52兆
盾，流入印尼央行盾币证券（ SRBI）为1.5兆
盾。与此同时，流入股票市场的外资净额达
0.65兆盾。

2024年1月1日至18日，流入SBN市场的外资
总净额达5.72兆盾，SRBI达13.67兆盾，以及流
入股票市场的外资总净额达9.83兆盾。

与此同时，截至2024年1月11日，5年期印
尼信用违约互换（CDS）的投资风险溢价或溢
价为74.28个基点（bps），高于2024年1月12
日的72.05个基点。

另一方面，周五（19/1）交易收盘时，盾
币汇率处于增值的范围， 1 美元兑15615盾，
而周四（18/1）交易收盘时，盾币汇率为 1 
美元兑 15624盾。与此同时，美元指数周四
(18/1)收盘跃升至103.54。

印尼10年期SBN收益率升至6.64%。与此
同时，美国债务证券（即10年期美国国债）
的收益率跃至4.142%。

央行继续加强与政府和相关部门的协调，
优化政策组合策略，以保持宏观经济和金融体
系稳定，支持经济进一步复苏。（asp）

【本报讯】印尼证
券交易所（IDX/BEI）
公司评估主任尼奥曼
（I Gede Nyoman 
Y e t n a）表示，IDX将
继续努力为有可能从
IDX退市的发行人寻找
控股方，以进行股票
回购。

尼奥曼日前在雅加
达说：“这就是我们
正在继续努力获取信
息，谁是被任命为控
制人并执行股票回购
的一方，这就是我们
正在努力的方向”。

他表示，此举是为
了保护公众投资者持
有有可能被退市（股
票退市）的发行人的
资金。

尼奥曼解释说，金
融服务管理局 (OJK) 
规定了确定确定公司
政策方向的股份控制
人的义务。

还有一次， I D X总
经理Iman Rachman提
醒退市发行人的控制
人必须回购股票。

伊曼说：“我们继
续监控，我们继续这

样做，这就是我们正
在与 OJK 讨论的内
容。因为，每次公司
退市时，其最终股东
都必须回购”。

他表示，目前存在
一种现象，发行人有
可能被退市，但控制
人、运营情况、甚至
办公地点都不清楚。

伊 曼 说 “ （ 有 ）
公司有可能被退市，
他们的股东不清楚，
他们已经消失，他们
的办公室不复存在，
这就是正在发生的事

情”。
伊曼表示，停牌（

股票停牌）至24个月
或2年的公司将被给予
潜在的退市警告。

伊曼说：“每六个
月我们就会宣布可能
的退市消息”。

I D X指出，有许多
发 行 人 有 可 能 被 退
市，例如PT Cow-
el l Development Tbk 
( C OWL )已停牌4 2个
月或3.5年，PT Sugih 
Energy Tbk (SUGI)
已停牌54个月或 4.5 

年，以及 PT Pola r i s 
Inves tama Tbk PLAS 
已暂停 5 年。

然后是被暂停36个
月的PT Bl iss Prop-
er t i Indones ia Tbk 
( P O S A ) 、 隶 属 于
Kresna Li fe的PT Dan-
asupra Erapac i f ic Tbk 
(DEF I)、PT Nip ress 
Tbk。 (NIPS)、PT 
HK Meta ls Utama Tbk 
(HKMU) 和 PT Han-
son In te rna t iona l Tbk 
(MYRX) 以及许多其
他发行人。（asp）

2024年1月15日至18日期间

流入我国金融市场外资达7.66兆盾
IDX寻找潜在退市发行人的控制人回购股票

【本报讯】印尼宏
利（PT Manulife Asset 
Management Indonesia/
MAMI) 评估，2024 年
将是印尼债券市场建设
性的一年。

这主要受到国内投
资者需求和宏观经济状
况的影响，预计这些状
况将受到市场的两个催
化剂的支持，即受控通
胀和降息潜力。

M A M I 固定收益董
事兼首席投资官E z r a 
Nazu l a 周四（18/1
） 在 雅 加 达 举 行 的
《2024 年印度尼西亚
市场展望》中说：“
预 计 2 0 2 4 年 市 场 对
债券的需求将保持强

劲。支撑因素是非银
行金融机构投资者等
国内投资者的需求，
因为需要对S B N（政
府证券）进行再投资
和履行投资义务”。

随着全球利率政策
转向更加宽松，对外国
投资者的需求也可能会

改善。Ezra预计10年期
SBN收益率可能会跌至
6.00%至6.25%的范
围。

截 至 目 前 ， 印 尼
债券市场的吸引力依
然 保 持 良 好 。 截 至
2024年1月5日，印尼
10年期债券的实际收

益率为 4 . 0 %，与泰
国（ 3 . 2 %）、中国
（3.0%）、马来西亚
（2.3%）等其他地区
相比，仍然是最高的
之一、菲律宾（2.1%
）、印度（1.7%）、
美国（0.9%）和欧洲
（-1.9%）。

他还表示：“这种
情况伴随着全球利率政
策转向更加宽松的政
策和更加稳定的卢比汇
率，因此有可能鼓励外
国资金流入，从而支持
国内债券市场”。

然 而 ， 他 指 出 了
一些需要考虑的风险
因素。首先，存在政
府债券发行压力的风

险 ， 特 别 是 2 0 2 4 年
上半年。这是财政部
融资和风险管理总局
（DJPPR）上半年进行
更多拍卖的策略（提
前发行政策）。第二
个风险是印尼政府债
券与美国国债收益率
之间的收益率差距不
断扩大，导致印尼市
场吸引力下降。如果
印度尼西亚的出口收
入因全球大宗商品价
格疲软而下降，则可
能会出现这种情况。

他 再 次 表 示 ： “
第三，美联储降息预
期差异风险。最后，
地缘政治不确定性风
险”。（asp）

宏利称2024年是印尼债券市场建设性一年

【 本 报 讯 】 宝 石 银 行
（Bank Permata）经济学家
Josua Pardede表示，在全球
动荡的情况下，印尼的经济
状况继续表现出韧性。

Josua 日前在雅加达说：“
在国内，印度尼西亚的经济
发展继续表现出韧性”。

他表示，2023 年 12 月
的通胀率录得低水平，同比
增长 2.61%，低于11月份的
2.86%。

他 表 示 ： “ 这 一 下 降 符
合能源价格和生产投入价格
的正常化，这有助于维持政
府监管的价格通胀和核心通
胀。”

他 表 示 ， 厄 尔 尼 诺 现 象
对物价通胀波动加剧的影响
仍然得到有效控制。总体而
言，通胀率成功控制在2%至
4%的目标范围内。

对 外 部 门 方 面 ， 印 尼 的
贸易顺差将持续到 2 0 2 3 年
底。2023年12月印尼实现顺
差33亿美元，较上月的24亿
美元有所增加。

持 续 的 贸 易 顺 差 成 功 支
撑了外汇储备，从2022年的
1372亿美元增加到2023年底
的1464亿美元。

因此，盾币汇率从2022年
底上升了1.11%，至2023年
底兑1美元15397盾。

2024 年 1 月第二周，盾
币往往在 15400盾兑 1 美元
至 15600 盾兑 1 美元之间
横盘整理。

此前，印尼央行(B I )行长
贝利·瓦尔吉约(Perry War-
j i y o)表示，受内需支撑，印
尼 经 济 持 续 良 好
增长，预计2 0 2 3
年 经 济 增 长 在

4.5%至5.3%之间。
贝 利 周 四 （ 2 1 / 1 2 ） 在

雅加达举行的 2 0 2 3 年 1 2月
央 行 理 事 会 月 度 会 议 结 果
公 告 中 表 示 ： “ 在 内 需 的
支 撑 下 ， 印 尼 经 济 持 续 良
好 增 长 。 家 庭 消 费 和 投 资
继 续 增 长 ， 符 合 公 众 信 心
和 国 家 战 略 项 目 的 持 续 完
成”。

2024年，随着公众消费信
心保持良好、大选实施的积
极影响以及国家战略项目发
展的可持续性，私人和政府
消费和投资的表现预计将继
续增长。

凭借这些发展，印度尼西
亚 2024 年的经济增长料将增
长 4.7% 至5.5%。（asp）

【本报讯】金融服务
管理局（OJK）风险投资
集聚政策也将改变未来的
行业参数。

风险投资公司还积极欢
迎关于风险投资公司和夏
利亚风险投资公司商业行
为的 2023 年第 25 号 OJK 
法规 (POJK) 的发布。

在该规定中，监管机
构将风险投资的聚集分为
两个部分，即风险投资公
司和风险债务公司。

PT Mandiri Capital 
Indonesia（MCI）投资经
理丹尼斯（Dennis Pra-
tistha）表示，在制定这
些规定时，监管机构已经
让MCI和其他风险投资公

司参与其中。 他认为，
这一新规可以完善之前的
金融服务管理局条例，符
合最新的行业状况。

Dennis日前说：“一个
例子是与风险投资公司分
类为风险投资公司和风险
债务公司有关。”

风险投资公司是一家
专注于资本投资活动、
通过购买可转换债券/可
转换夏利亚债券进行投资
和/或管理风险基金的风
险投资公司。

与此同时，风险债务
公司侧重于通过在初创阶
段购买业务合作伙伴发
行的债务证券/夏利亚债
券和/或业务发展、融资

和/或基于利润分享原则
的融资进行融资。

丹尼斯评估，业务活动
重点为风险投资公司的风
险投资公司将不会受到公
司业务活动总额至少51%
的最低参与限制，而此前
这一比例至少为15%。

这是因为重点是资本
投资和购买可转换债券。
丹尼斯说： “除此之
外，还有49%的空间通过
债务证券进行融资”。

丹尼斯表示，此前风
险投资公司有义务投资
15%的股份或购买可转换
债券，这对于主要专注于
债务证券融资和生产性企
业融资的风险投资公司来

说，这将是非常沉重的负
担。

他说：“MCI专注于资
本投资和购买可转换债
券，不受这一规定的影
响”。

另一方面，Gayo Cap-
ital联合创始人兼执行合
伙人Jefri R Sirait评估认
为风险投资公司的集群是
合适的。原因是风险投资
公司业务需要将融资和参
股分开。

因此，该公司欢迎这
种集群，因为这种变化也
将使参数或指标中的一些
事情变得更好。

“风险投资的企业家
的确要做出选择，不能只

看对方。杰弗里说： “
但实际上，股票投资价值
的增加已经解决了这一问
题”。

Jef r i还支持OJK的声
明，该声明指出，除了微
型、小型和中型企业以及
处于业务和/或业务发展
初始阶段的业务合作伙伴
之外，禁止风险债务公司
形式的公司开展融资分配
活动。

他表示，这些行业仍
然需要特别关注，尽管它
们应该能够从财务公司或
多金融公司获得信贷融
资，但必须满足几个条
件，例如维持不良融资
（NPF）。（asp）

【本报讯】Mandiri 
Utama Finance (MUF) 
公司在2023年为电动
汽车发放了价值 2827 
亿盾的融资或信贷。
这 笔 融 资 包 括 价 值 
1707 亿盾的混合动力
电动汽车 (HEV) 和价
值 1120 亿盾的电池
电动汽车 (BEV)。

MUF财务与业务关
系经理Rully Setiawan
说：“与 2022 年
电动汽车融资发放相
比，这一成就增加了 
163%。”

Rully表示，到2023
年，四轮电动汽车的融
资部分将占总融资的
80%，而两轮电动汽车
将占融资总额的20%。

与MUF的整体融资
组合相比，去年电动
汽车融资的分布并不
算太大。

电动汽车仅占该公
司总融资的1.36%，
到2023年将达到20.7
兆盾。与此同时，新
车 融 资 贡 献 最 大 ，
达到MUF投资组合的
40.98%。

鲁利表示，该行业
在电动汽车融资方面
面临着一些挑战。其
中一些包括人们对改
用环保车辆的理解。

除此之外，还需要
扩大配套基础设施，
使人们更容易使用电
动汽车作为日常交通
方式。R u l l y表示，

今年MUF没有为电动
汽 车 融 资 的 具 体 目
标。

然而，MUF仍然希
望电动汽车的融资能
够随着公众对电动汽
车兴趣的增加而增加。

为了改进，该公司
制定了多项策略，包
括扩大与经销商合作
伙伴和向消费者提供
电动汽车的展厅的合
作。

接 下 来 ， 通 过 各
种活动和MUF沟通渠
道，鼓励公众对电动
汽车的认识和了解。

他说：“MUF 还为
消费者提供有吸引力的
计划，专门为电动汽车
提供融资”。（asp）

风险投资对企业集聚政策的反应

预测2024年印尼经济状况继续展现韧性2023 年MUF发放2827亿盾电动汽车贷款

E z r a  N a z u l a



【 本 报 讯 】 家 禽 饲
养业Widodo Makmur 
Unggas (WMUU) 公司表
示，自 2023 年底以来，
它一直在期待今年的斋
戒月契机。

日前，WMUU公司财政
经理Andi Susilo阐明，WMUU
公司的产品存货从去年12月
就已开始准备，该产品的储
备也已开始分发给公司在我
国所有的销售网和业务合作
伙伴。

该事宜是为防范市场
价格飙升。 “斋戒月
是一年一度的契机，是
消费领域增长的商机，
那是因由民众消费率推
动，通常会在开斋节之
前增加，因此，我们自
2023年底，已一直期待
该时刻的到来。”

他续称，我国的家禽
工业显示日益增长的前

景，那是因为我国穆斯
林人口众多的缘故，他
们更倾向于消费家禽作
为清真教规的食品。

随着我国人口增长持
续增加，WMUU公司评
估，考虑到鸡肉和鸡蛋
已成为我国人民的基本
需求，以上两种产品的
需求预计将能继续增长。

有 关 W M U U 公 司 在
2024年的工作计划，该
公司声明，仍将专注于
数项业务运营，通过提
高WMUU公司多项设施的
产能利用率和加强现有
的产能，预计将增加销
售额。

除此之外，主要是对
商业用的蛋鸡领域，我
们还与全球食品合作伙
伴合作开发无笼（cag e 
free）系统。

有关资本支出，WMUU

公司不愿详述其数目，然
而，根据公司在2024年的
业务计划，WMUU公司的
重点是提高多个设施的产
能利用率。“我们的重点
是加强现有产能，并为公
司宰割房的资本支出（资
本支出）需求，提供新资
金。”

作为信息，截至2023

年9月30日，WMUU公司
蒙受669.6 亿盾的亏损，
与2022年同期的910.9
亿盾利润比较，已受到
173%的纠正。

净销售为2 7 4 6 . 7亿
盾，比2022年同期的2.04
兆盾下降86%。销售主要
负担为2635.6 亿盾，从
1.8兆盾缩减。（sl）
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随着获得额外投资，
经济特区吸收5万7005名
劳动力，以及企业/工业
数量增加89家公司。

经 济 统 筹 部 秘 书
Susiwijono Moegiarso声
明，截至2023年，20个
经济特区投资额达177.5
兆盾。

这20个经济特区已吸
收11万7492名劳动力，
企业/工业数量达 3 3 1
家。

“2024年，经济特区
定下指标，额外新投资
达77.5兆盾，也吸收达
3万8 2 7 7名的额外劳动
力。”

他表示，大多数经济
特区拥有良好的发展和
表现，总体而言，经济
特区的投资对经济做出
积极的贡献，2019年至

2023年期间有增加的趋
势。

该情况是根据印尼大
学经济与商业学院经济
与社会研究所（ L P E M 
FEB UI）与国家经济特区
委员会秘书长的研究结
果，与经济特区对区域
经济和国家经济的积极
影响相关。

经济特区的国家/国
际 旅 游 活 动 的 存 在 ，
被认为对加速经济特区
的发展带来显著影响，
即Lido、Manda l i ka，和
Tanjung Lesung经济特区。

“ 总 的 来 说 ， 可 以
得出结论，经济特区的
投 资 对 区 域 经 济 和 国
家 经 济 带 来 积 极 的 影
响，2019年至2023年期
间有增加的趋势。”

他说，为了提高经济

特区的业绩，国家经济
特区委员会秘书长需要
根据2023年国家经济特
区委员会会议的决定来
评估经济特区的实施情
况，并在2022年底经济
特区工作会议中的投资
和劳动力实现所计划的
协议。

据 他 说 ， 需 要 协 调
对面临的问题采取解决
步骤，以确保经济特区

的开发和建设能顺利进
行，并实现已计划的目
标。

他承认，经济特区的
实施离不开与中央政府
或地方政府的利益相关
者有关的作用。

他续说，看到现有的
数个经济特区的潜力，
为提高印尼经济特区的
管理效率，政府将始终
支持各项步骤。(lcm)

【本报讯】政府记录，2023年20个经

济特区(KEK)成功获得达66兆盾的额外

投资。

经济特区定下指标

今年额外新投资达77.5亿盾

图为经济统筹部秘书Susiwijono Moegiarso（中）。

【本报讯】今年，快
速消费品生产企业，FKS 
Food Sejahtera(AISA)公
司正在制定数项业务策
略。AISA公司经理部设法
实现比去年更好的净利增
长率。

日 前 ， A I S A 公 司 秘
书Cesilia Constansia声
称，2024年，AISA公司将
持续努力，净利增长将比
去年更高。

Cesilia对记者称，其中
之一是通过创新和整体效
率策略，同时，仍能为客
户提供有竞争力的产品。 
“AISA公司希望，即将举
行的大选气氛能创造经济
领域的需求。

C e s i l i a 续称， 2 0 2 4
年，AISA公司主要重点是
增加和加强产品销售和分

销，通过实施该战略，希
望能对AISA公司未来的销
量增长造成影响。

除此之外，AISA公司
有也将聚焦于工作效率，
与此同时，从营销方面， 
AISA公司将投资发展营销
的产品品牌。

与 此 同 时 ， 今
年 ， A I S A 公 司 准 备 拨
出 1 0 5 8 亿 盾 资 本 支 出
（Capex）。“该资本支
出将供制造业。”

作为补充信息，截至
2023年第三季度，AISA
公司的销售额达到1.31兆
盾，AISA公司也获得140
亿盾的盈利，20 2 2年同
期AISA公司亏损394.8亿
盾。“盈利能提高是因更好
的成本效率方案，以及原料
价格提高的缘故。”（sl）

AISA定下指标

今年净利将比去年更好

FKS Food Sejahtera (AISA) 公司生产的产品。 【本报讯】Gunung Raja 
Paksi (GGRP) 公司继续提
高出口市场的钢材销量，
该公司乐观地认为，2024
年钢材出口前景和需求仍
有继续增长的空间。

根 据 世 界 钢 铁 协 会
（WSA）2023年10月发布
的短期预测数据，预计2024
年世界钢铁消费量将增长
1.9%，达到18.491亿吨。

除此之外，欧洲国家
和美国也正对原产于中国
的钢铁制定贸易救济措施
（trade remedies），以
致，能成为我国钢铁工业
进入该市场的契机。

国内市场方面，GGRP
公司也预测，国内钢材消
费也有增长空间。

日前，GGPR公司总经理
Fedaus对记者称，该事宜是

根据各种因素，包括截至
2023年第三季度国民经济
增长超过5%、2024年国家
收支预算（APBN）的基础
设施预算分配提高5.8%，
以及加强发展的数项政府
基础设施工程，例如努山
达拉新首都(IKN)。“与此
同时，我们也认为选举等
政治稳定的局势也能对国
内钢铁供应造成影响。”

根据KONTAN记载，2023
年，出口销售对GGRP总收
入贡献5%至6%，余下的
是销往国内市场。

至今，GGRP公司已渗
透国际市场至3 0多个国
家，其中包括澳大利亚、
新西兰、美国等多个出口
目的国。 “最近，我们刚
与印尼工业部和勿加西县
政府为GGRP公司生产的钢

材首次出口送行。”
未来，GGRP公司希望

能扩展出口市场，设法使
其生产的优质产品能开拓
潜在的市场。

作为补充，截至20 2 3
年第三季度，GGRP公司净
销售达到5.374亿美元，
比去年同期大约7.232亿

美元下降34.6%。与此同
时，毛利为5970万美元。

根据GGRP公司记载，
销售负担为550万美元，
总务和行政负担为1880万
美元，财务负担或成本为
960万美元，为此，2023
年第三季度获得的净利为
2206万美元。（sl）

GGRP表乐观 2024年钢铁需求持续增长

综合钢铁企业Gunung Raja Paksi (GRP) 公司钢铁厂生产活动。

【本报讯】今年，Sinar 
Mas Agro Resources and 
Technology (SMAR) 公司
表示，将再次成为棕榈的
脂肪酸甲基酯（FAME）供
应商之一，FAME 是生物
柴油的原料。

日前，SMAR公司总务
经理Ronny Rusli对记者声
称，SMAR公司已已获得
政府拨出大约150万千公
升 (kl) 的生物柴油款项。 
“SMAR公司参与支持印
度尼西亚有关生物燃料的
政府策略，SMAR公司供
应的脂肪酸甲基酯数量由
政府通过年度分配计划决
定。“至2024年，政府已
指定大约150万千公升是
由SMAR公司供应。”

Ro n y补充说，生物柴
油方案是政府制定的战略
性政策，旨在创造对棕榈
油衍生产品的需求。 “
该方案对整个棕榈油供业
来说非常具有战略意义和
对农民直至下游工业都有
利，随着对棕榈油产品的

需求，供应和需求将能保
持，从而使棕榈油价格保
持稳定。”

作为补充信息，截至
2023年3月31日，SMAR公
司的棕榈种植土地面积为
3万6400公顷，其中包括
3万1300公顷的等离子土
地（lahan plasma），与
此同时，在加工厂运营方
面，SMAR公司拥有的棕榈
油加工厂，年产量为43万
5000吨，棕榈仁加工厂年
产量为81万吨，炼油厂年
产量为288万吨，生物柴油
工厂年产量为105万吨。

至今，SMART公司的
大部分销售都是棕油衍生
产品，如食用油、人造黄
油、特种脂肪、生物柴油
和油脂化学品，符合政府
继续鼓励包括棕榈油工业
在内的各个工业领域下游
化政策。

SMAR公司经理部下决
心，将继续提高产品更广
泛的各种棕油衍生产品的
生产能力。（sl）

SMAR计划

今年供应150万公斤FAME

【 本 报 讯 】 S i n e r g i 
Multi Lestarindo(SMLE)公
司继续加强作为特殊原料
经销商的地位，尤其是化
妆品行业，与美国陶氏化

学公司（Dow Chemical）
进行战略性的合作。

该合作是SMLE能建立
更多战略合作伙伴，加强
定位、扩张市场份额，加

强作为印尼领先原料经销
商的地位，尤其是在化妆
品领域。

Sinergi Multi Lestarindo公
司总经理Siu Min声明，希望
该合作将对该公司的业务增
长带来积极的影响。提高化
妆品的销量，尤其是有机硅
原料、增稠剂，和表面活性
剂。预计该合作将SMLE提
高2024年的收入增长为30%
或达700亿盾。

“ 希 望 通 过 该 合
作，SMLE的业务将更加扩
大，并产生更大的合作项
目。尤其是他们在原料产
品具有非常强烈的可持续
商业理念。”

陶氏化学公司在产品创
新方面脱颖而出，并提供

各种个人护理类别的广泛
产品组合。

技术支持、响应迅速的
客户服务，以及对高质量
的关注加强他们与客户的
关系。陶氏化学公司也承
诺在可持续性，进行战略
合作，并在化妆品行业持
续进行研发，保持在化妆
品行业的地位。

在过去五十年里，陶氏
化学公司已共同成长，并支
持印尼工业领域的发展，
为客户提供创新、客户友
好、安全和可持续的科学
材料产品和解决方案，并
自19 7 3年以来在印尼营
业。陶氏化学公司已在31个
国家设有生产设施，并拥有
约37800名员工。(lcm)

提高化妆品销售 SMLE与美国陶氏化学进行合作

图为Sinergi Multi Lestari(SMLE)公司董事会与印尼证券交易所
总经理Imam Rachman，在雅加达BEI办公楼合照。

【 本 报 讯 】 U n i t e d 
Tractors(UNTR)公司筹备
1.8兆盾资本支出，用于
2024年勘探金矿，和维修
采矿设施。

United Tractors公司秘
书Sara K. Loebis称，2024
年UNTR将拨出1.8兆盾资
本支出，用于黄金业务线
的发展。该资金将用于
2024年勘探活动和维修采
矿设施。

“该资本支出将使用为
勘探和维修采矿设施，没
有供收购金矿的计划。”

她 说 ， U N T R 定 下 指
标，20 2 4年黄金销量达
23 . 5万盎司。该目标比
2023年的17.5盎司更高。

目 前 ， U N T R 拥 有 两
个运营的金矿，即在北
苏门答腊的M a r t a b e ，
以及在西努沙登加拉省
Sumb aw a县的Sumb aw a 

Jutaraya（SJR）。
United Tractors公司总监

Edhie Sarwono声明，2024
年 初 ， U N T R 将 通 过
Sumbawa Jutaraya（SJR）
公司开始运营金矿，希
望年产量达到4万金衡盎
司。

“金矿今年将开始运
营，预期在20 2 4年下半
年。最初产量达4万金衡
盎司，并希望20 2 5年年
产量能达到6.5万金衡盎
司。”

据 他 说 ， 在 未 来 十
年，SJR的黄金生产量将
稳定为6.5万金衡盎司，
那是根据现有的总储备量
估计。

在Martabe金矿，UNTR
通过Agincourt Resources
公司进行开采。预计2023
年产量和销量已达24万金
衡盎司。(lcm) 

UNTR拨出1.8兆盾资本支出

聚焦于勘探金矿和维修设施

图为在北苏门答腊省Batang Toru镇的Martabe金矿。

应对斋戒月契机 WMUU已作好准备工作

Widodo Makmur Unggas (WMUU) 公司养鸡场。
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文/刘远举

这背后有天时地利人和
的多重因素。

地利
哈尔滨是地球上冬季

平均气温最低的超大型城
市。也就是说，工业时代
留下的底子加上地理纬度
的优势，哈尔滨是非常适
合夏季避暑和冬季冰雪旅
游的，而它本身就是传统
旅游城市。

我 们 看 疫 情 前 的 数
据：2016年哈尔滨旅游总
收入1039.1亿元，2017年
为1177.5亿元，2018年为
1376.18亿元，2019年为
1575.7亿元……

哈尔滨冰雪大世界始
创于1999年，最初是由政
府为迎接千禧年的文旅活
动而设，然后一直延续下
来。2022年年初的冬奥会
带火了冰雪运动，经过初
步培育，这两年市场正在
迅速发展。亚布力滑雪场
是国内最大的滑雪场，共
有50多条不同级别的滑雪
道，可以满足各类滑雪爱
好者的要求。

哈尔滨之所以成功，其
中一个重要因素是它所提
供的异域风情体验。由于
哈尔滨距离俄罗斯较近，
其历史背景使欧洲文化对
其产生了深远影响，被誉
为“东方小巴黎”。在哈
尔滨最繁华的商业街中央
大街上，众多采用巴洛克
风格的经典欧式建筑紧密
排列，为游客带来仿佛置
身欧洲的异域风情。

此外，哈尔滨的圣索菲
亚大教堂始建于1907年，
作为该市的地标性建筑，
充分展现了拜占庭风格建

筑的精致与优美。这些独
特的元素共同提升了哈尔
滨的吸引力。相较于出国
旅游，哈尔滨提供了一个
高性价比的替代方案。

天时
受日本排放核污水以及

诸多政治事件的影响，中
国游客对出国游的兴趣在
下降。2018年，日本是中国
游客人数、消费额的双料
冠军。2019年，中国访日游
客达959.4万人次，占到赴
日外国游客的约1/3。当年
雪乡宰客事件后，很多人
就说去北海道更便宜，服
务更好。如今，这些需求
一部分都转回国内了。

国 内 游 已 经 火 起 来
了，出境游仍在“躺平”
。2023年上半年，在泰
国、新加坡、日本等亚
太旅游市场上，中国不再
是“最大客源地”。赴日
旅游更是低迷。日本旅游
产品成交大幅下滑，短期
退订趋势明显。

日本政府观光局数据显
示，2023年上半年，中国
大陆游客访问日本59.46万
人次，较疫情前同期减少
了86.9％，是降幅最显著
的国家。冬季旅游的两大
亮点，一个是玩雪，一个
是避寒。在另一个方向避
寒上，2023年5月初，印尼
巴厘岛发生了中国情侣遇
害案；在东南亚旅行不安
全，会被绑架割器官的传
闻，又吓退了潜在游客。

人和
哈尔滨的成功，也归因

于其快速处理负面舆情并
转化为机遇的能力。2023
年12月18日，哈尔滨冰雪大

世界开园首日，游客因等
待时间过长不满，有人高
呼“退票”。当天游客的
退票需求就得到了满足。
第二天，哈尔滨冰雪大世
界公开致歉，承认对服务
不足的深刻反思并立即整
改。哈尔滨市文旅局领导
也赶到现场进行督导。

这种迅速响应和整改，
不仅平息了冰雪大世界的
负面舆情，还有助于消除
之前“雪乡宰客”的不良
印象，为随后的网络病毒
式传播奠定了基础。

为了更好地推广冬季旅
游，哈尔滨确实下足了功
夫。黑龙江省和哈尔滨市都
发起了倡议，以优待游客为
核心策略。除了传统的冰雪
大世界，哈尔滨还特别安排
了人造月亮在索菲亚大教堂
上空升起，为南方游客在室
外设立温暖驿站，以及鄂伦
春族与驯鹿互动活动等。这
些精心策划的活动不仅提升
了游客的体验，也为哈尔滨
带来了大量的人气和关注度。

有了这样的基础，传播
变得自然而然。在各大社交
媒体平台上，如小红书和抖
音，哈尔滨的相关内容频繁
出现在推荐榜单上，并获得
了极高的点击量。

现在许多地方的文旅局
局长都亲自参与视频和直播
推广，但成功的传播需要善
于利用趋势和机会。哈尔滨
恰好抓住了这一点。在网络
走红后，他们主动利用各种
网络平台，推出了一系列旅
游推广视频和攻略。他们还
通过公开信的方式回应网民
的赞扬，这种谦虚和幽默进
一步引发了公众的关注和讨
论。

这些举措实际上是在创
造“传播点”。当这些“
网红点”在社交媒体上引
发关注和讨论时，它们就
形成了病毒式传播。这种

传播效应具有“四两拨千
斤”的效果，能吸引更多
人关注并激发潜在的旅游
需求。

展望
哈尔滨作为地球上冬季

平均气温最低的超大型城
市，是一个全球性优势。
这个优势，不能只停留在
国内，哈尔滨的目光，也
不能只停留在国内，要把
辐射能力扩展到东南亚国
家。哈尔滨的竞争对象，
不是内蒙古、东三省、新
疆，而是日本的北海道、
韩国、俄罗斯。这个产值
可以做得很大。

哈尔滨有丰富的旅游
资源和人文资源，也是传
统的旅游大省。东北虎林
园、哈尔滨极地公园、亚
布力滑雪场、中华巴洛克
风情街、中央大街、松花
江冰雪嘉年华、太阳岛雪
博会等景点，可以涵盖拍
照、运动、人文等多种
文旅需求，吸引力比单一
的美食会大很多，也可以
有效地延长游客的停留时
间，提升单客消费。

而且，入境游这个行
业，含金量非常高。

入境游，本质是一种
服务业出口。出口有一个
出口国内增加值（DVA）
的概念，指一国对外贸易
中所创造的经济价值，即
在生产过程中增加的价值
部分。它表示了一个国家
从生产到出口所增加的价
值，包括原材料采购、生
产加工、劳动力成本等。

出口增加值是衡量一
个国家在国际贸易中所产
生的利润和经济效益的重
要指标。这个概念剔除了
出口产品中属于外国的价
值，重新衡量经济全球化
背景下只属于本国的要素
收入，进一步精确地衡量
本国贸易利得。

用这概念去看，中国
企业出口增加值占出口比
重约为30%。这就是说中
国大量出口中只有约30%
的价值由中国获得，剩余
70%的价值均属于国外。

但入境游这样的服务业
出口就不一样了、主要由
劳动组成的服务业，本国
增加值占比大。比如给外
国人做一顿饭，表演一个
节目，一个纯手工的特色
工艺品，都几乎100%由国
内创造，由当地人获得。
所以，如果有2.1万亿的
入境游出口额，带来的出
口国内增加值，相当于三
倍的制造业出口，那么，
就相当于6万亿的制造业出
口。这个数目，已经可以
说不是一个补充，而是一
个具有决定性的独立的出
口行业了。

局限
冰雪旅游，对哈尔滨、

黑龙江来说，是很好的一
个方向。

同一个因素，对于不同
产业，影响可以是截然相
反的。天气对经济发展非
常重要。北方冬天零下二
十几度的天气，地面上泥
土冻得挖机都挖不动，没
有办法施工，一年要耽误
好几个月。这些都是经济
发展的不利因素。发展经
济的要素，资本、人，都
会往自然条件更好的地方
转移。

回顾东北地区的发展历
程，在伪满时期和计划经
济时期，由于各种限制，
资源和人力无法向南方流
动。尽管这在一定程度上
推动了东北地区的发展，
但这种发展是以牺牲效率
为代价的。

如今，在市场经济和全
国统一大市场的背景下，
为了实现更高的效率，资
源和人力自然而然地向更

温暖、更有活力的南方地
区流动。

也许有人会问，这是否
意味着东北地区不需要发展
了呢？其实，发展的本质是
提高人民福祉，而不仅仅是
地区的经济增长。就像现在
许多东北人选择前往海南发
展，人的流动可以带来更多
的机会和选择。

因此，我们应该鼓励
哈尔滨的年轻人到南方学
习、生活和创业，为他们
创造更多的便利条件。同
时，我们也需要为北方的
老人到南方养老提供更多
的支持，例如在跨省医保
方面给予更多的便利。毕
竟，发展以人为本，而不
是以抽象的地区为本。

通过人口的迁移，当东
北地区的人口减少时，旅
游业和其他产业将得到更
大的发展空间，从而为人
民带来更多的财富。即使
东北地区无法重现昔日的
辉煌，但当地的人们仍可
以恢复到当年在全国的生
活水平排序。换言之，各
地区的人均GDP将逐渐接
近，实现均衡发展。

实际上，由于人口的自
由迁徙，美国各州的GDP差
异很大，但人均GDP的差异
却比中国小得多。这为我
们提供了一个借鉴：通过
人口的流动和均衡发展，
我们可以实现更高的效率
和人民的福祉。

从这个角度，对于经济
相对落后地区，应该考核
的是人均GDP，而对经济
发展地区，应该考核的是
GDP总量。抓住这个点，
不管是振兴地方的产业选
择，还是地方债、转移支
付等问题，都可以得到高
效解决。

（作者系上海金融与法
律研究院研究员，专栏作
家。来源：第一财经）

哈尔滨爆红启示

哈尔滨突然成为最热门的网红城市。元

旦三天假期，哈尔滨累计接待游客量突破

300万人次，旅游收入59亿元，均为历史

巅峰。

年货“预热”春节消费，“红火”经济可期可待
龙年春节即将“龙”

重 登 场 ， 年 味 愈 发 浓
烈。2024年1月18日是“
腊八”，人们开始置办年
货，迎接龙年春节，各
地年味渐浓。近段时间，
各大电商平台、线下商超
等纷纷启动年货节活动。
百年大集热闹非凡、花卉
市场逐渐升温、“非遗年
味”走俏市场……春节消
费已然在购销两旺的年货
市场开始“预热”。

尽管国人的生活水平
越来越高，购物越来越便
捷，但在过年前囤年货的
习惯未变。线下，各地年
夜饭预订火爆，花卉市场
火热，家政服务迎来预订

高峰；线上，龙年商品搜
索量同比暴增，各大电商
平台年货节正式开卖。多
家平台数据显示，高端水
果需求旺盛，尤其是车厘
子、草莓、柿子、阿克苏
苹果等应季水果，成为消
费者自家囤货和过年送礼
最受偏好的品类。此外，
美国开心果、挪威北极
鳕、阿根廷红虾、爱尔兰
面包蟹等全球直采尖货也
进入年货清单。

年货市场“旺”，在
见证国内消费升级的同
时，也折射出消费市场大
潜力和群众的强购买力，
更彰显出中国经济的发展
优势。春节是中国古老而

又富有文化内涵、极具生
命力的节日，同时也是最
能带动社会消费和促进经
济增长的节日之一。据艾
媒咨询近日发布的研究报

告，预计20 2 4年中国“
年菜”行业市场规模将达
1708.1亿元。眼下年货市
场购销两旺，传统年货依
旧受欢迎，新兴年货受追

捧，线上年货市场蓬勃发
展，预示着春节消费必将
迎来一波“涨涨涨”的高
潮。

内需是中国经济发展的
基本动力,也是满足人民
日益增长美好生活需要的
必然要求。2023年全年社
会消费品零售总额超47万
亿元，达到471495亿元，
比上年增长7.2%。14亿
多人口的庞大市场、4亿
多人的中等收入群体的强
大购买力，彰显着中国消
费市场的巨大潜力，并为
中国经济乃至世界经济提
供着增长之源、活力之
源。春节“返乡潮”叠加
提振和扩大消费的举措密

集发布，必然拉升年货市
场以及春节消费热度。
人们也将在升腾的“烟火
气”中，倍增拼搏奋进的
信心力量。

春节是中华民族的传统
节日，也是居民消费的旺
季。年货消费反映着消费
发展水平和趋势，从眼下
年货市场购销两旺，可以
想见春节期间消费火爆的
场景，也能够预见全年消
费增长的势头。亿万消费
者的年货“购物车”里，
装满的是愈发厚实的获得
感、蒸蒸日上的幸福感，
承载着助推中国经济日
益“红火”的澎湃动力。
（来源: 中工网）

文/段宗科



《 以 色 列 时 报 》
报道，内塔尼亚胡与
拜登19日晚通电话，
这 是 两 人 2 7 天 内 的
首次通话。报道称，
双方回顾了加沙地带
的局势，讨论了为确
保加沙所有剩余人质

获 释 正 在 进 行 的 努
力。拜登强调，以色
列有责任在对巴勒斯
坦伊斯兰抵抗运动（
哈马斯）的持续军事
行动中减少对平民的
伤害，并保护无辜平
民。

美国国家安全委员
会战略沟通协调员约
翰·柯比19日在白宫
例行记者会上表示，
拜登还在通话中讨论
了对“两国方案”的
愿景。以媒称，以色
列和美国在“两国方
案”问题上的分歧越
来越大。内塔尼亚胡
1 8 日 在 新 闻 发 布 会
上表示，他拒绝接受
美国要求以色列收缩
在加沙地带的军事攻
势，以及在此轮冲突
结束后“建立巴勒斯
坦国”的提议。

路透社报道，拜登
19日晚些时候被媒体
问及“‘两国方案’
在内塔尼亚胡执政时

期是否不可能”时，
他予以否定回答，并
称“我认为我们能够
解决一些问题”。

【中新社】综合消息：当地时间19

日，以色列总理内塔尼亚胡与美国总

统拜登通电话，就人质释放、保护平

民和“两国方案”等问题进行讨论。

据美国白宫19日消息，美军当天再次

打击也门胡塞武装目标。
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中美农业联委会第七次会议
在华盛顿召开

当地时间1月18日上午，中国农业农
村部部长唐仁健在华盛顿与美国农业部
部长维尔萨克共同主持召开中美农业联
委会（以下简称“联委会”）第七次会
议，重启中美农业合作机制，重申联委
会是两国农业部门定期交流的重要渠
道，承诺要倍加珍惜、精心呵护、稳定
运行这一机制。双方围绕气候智慧型农
业、粮食安全、民间交流、贸易便利化
等坦诚深入交换意见。

唐仁健表示，在中美建交45周年
之际，两国农业部门落实习近平主席
与拜登总统旧金山共识，在华盛顿重
启中断9年的联委会会议，这是中美
农业关系史上具有里程碑意义的大
事。中方愿与美方一道，务实推动中
美农业合作不断迈出新步伐，合力稳
定粮食和农业发展预期。

美国一架波音货机
因发动机故障紧急返航

据美国媒体当地时间19日报道，
美国阿特拉斯航空公司一架波音
747-8型货机18日晚因发动机故障紧
急返回迈阿密国际机场，没有人员受
伤的报告。

美联社报道称，阿特拉斯航空公司
发言人19日在一份声明中表示，18日
晚，该架飞机“起飞后不久出现发动机
故障”，机组人员遵循了所有标准程序
并安全返回迈阿密国际机场。目击者拍
摄的视频显示，涉事飞机在飞行过程中
不断冒出火焰。路透社报道称，机上有
5名机组人员，没有人员受伤的报告。

航班跟踪网站“FlightAware”的
数据显示，这架波音747-8型飞机于
18日22时11分从迈阿密国际机场起
飞。美国联邦航空管理局（FAA）表
示，机组人员报告发动机出现故障
时，该飞机正飞往波多黎各。飞机于
22时30分左右返回迈阿密国际机场。

泰国企业界冀借进博会
拓展中国市场

当地时间19日下午，第七届中国
国际进口博览会推介会在泰国曼谷举
办，泰国200多家企业和机构参会。

中国国际进口博览局党委书记、
副局长孙成海，泰国副总理顾问延
勇·庞拉，中国驻泰国大使馆公使吴
志武，泰国中华总商会主席林楚钦等
出席活动并致辞。

本次推介会是进博会首次在泰国
举办的线下活动，由中国国际进口博
览局、国家会展中心（上海）主办，
泰国中华总商会承办。

孙成海在致辞中表示，进博会连
续6年成功举办，成为中国坚定推进
高水平对外开放的生动实践。进博会
组委会愿同泰国各界共同努力，助力
广大泰国企业，尤其是中小企业，加
快进入中国市场，收获更多成果。

2023年莫斯科交易所
人民币交易量超美元

据俄罗斯媒体报道，2023年人民
币在莫斯科交易所的交易量超过美
元，约占外汇交易总量42%。

俄《生意人报》日前报道说，2023
年莫斯科交易所的人民币交易量达
34.15万亿卢布，是上一年交易量
10.25万亿卢布的两倍以上。美元2023
年在莫斯科交易所的交易量约为32.49
万亿卢布，占交易总量不足40%。

此外，欧元的交易量为14.6万亿
卢布，占总量不足18%，排名第三。
而2022年时，美元和欧元在莫斯科交
易所的交易份额合计为87%。

微软称其公司电子邮件账户
遭俄罗斯黑客组织攻击

当地时间1月19日，美国微软公司
发布一份声明表示，该公司检测到，
部分公司高管的电子邮件账户遭到俄
罗斯黑客组织Midnight Blizzard（又
称Nobelium）的攻击。微软公司于1
月13日成功解除了该黑客组织对这些
电子邮件账户的访问权限。

微软公司表示，黑客进行攻击是
为了获取与该黑客组织有关的信息，
目前没有证据表明黑客有权访问客户
信息、源代码或人工智能系统等信
息，相关调查还在进行中。目前，该
黑客组织对此暂无回应。

法国兴业银行据悉计划
在法国裁员数百人以削减成本

努力控制成本的法国兴业银行准
备在法国国内裁员数百人。知情人士
称，法兴计划在未来几周宣布收缩国
内业务。其中一位消息人士称，超过
500个职位可能受到影响。

法国兴业银行发言人拒绝置评。该
行截至2022年末在法国有近5.6万名全
职员工，全球雇员总数超过11.5万。

以色列总理内塔尼亚胡与美国总统拜登通电话。

内塔尼亚胡与拜登通电话 

美军再次打击也门胡塞武装目标

【中新社】综合消
息：据外媒报道，叙利
亚和黎巴嫩当地时间20
日遭以色列空袭，造成
人员伤亡。以色列民众
当日在特拉维夫等多个
城市示威，要求以色列
政府在加沙地带停火，
设法立即营救人质。

美联社报道，叙利
亚首都大马士革20日遭
以色列空袭，一栋由伊
朗伊斯兰革命卫队使用
的建筑被摧毁，至少5
人死亡。有报道称，死
者中包括革命卫队的高
级军官，但伊朗官方并
未证实这一说法。大马
士革遇袭数小时后，以
色列在黎巴嫩南部用无
人机攻击一辆汽车，造
成两人死亡，其中一人
是当地的黎巴嫩真主党
指挥官。

伊朗伊斯兰共和国通
讯社报道，伊朗总统莱希
在袭击后发表声明，斥责
以色列的袭击是“懦夫
的恐怖主义行径”，伊
朗必定采取措施予以回
应。伊朗外交部发言人
稍早称，以色列的暗杀
行动表明，其与中东地
区的不同恐怖分子及“

伊斯兰国”存在联系。
路透社说，过去3个

月中，以色列多次对叙
利亚和黎巴嫩境内的目
标发动袭击，也门胡塞
武装则在红海攻击与以
色列有联系的货船，又
招致美英的军事回应。
加沙地带冲突外溢引起
地区各国的担忧。

叙黎两国遭以色列空袭 

以民众示威要求停火并营救人质

叙利亚和黎巴嫩当地时间20日遭以色列空袭，造成
人员伤亡。

【中新社】据美国
媒体当地时间20日报
道，冬季风暴近期持续
袭击美国多地，已造成
至少83人死亡。

受来自北极地区的
冷空气影响，自12日起
美国迎来大范围冬季风
暴及气温骤降，一些地
区遭遇创纪录低温。哥
伦比亚广播公司20日
报道称，过去一星期左
右，已确认83人因冬季
天气死亡。其中，田纳
西州官员确认当地有19
人死亡，俄勒冈州的死
亡人数为16人。伊利诺
伊州、宾夕法尼亚州、
密西西比州、华盛顿

州、肯塔基州、威斯康
星州、纽约州以及新泽
西州等地也报告了死亡
事件。另有部分死亡事
件仍在调查中，以确认
其是否与天气有关。

美国广播公司报道
称，截至20日下午，全
美有超过600 0万人处
于低温、降雪等冬季天
气警报之下。气象机构
预计，西弗吉尼亚州部
分地区20日的风寒温度
将低至零下29摄氏度，
同时迎来约10厘米的降
雪及时速达64公里的阵
风。同时，佛蒙特州部
分地区的风寒温度将低
至零下28摄氏度。

冬季风暴持续袭击美国多地 

已造成至少83人死亡

冬季风暴近期持续袭击美国多地，已造成至少83
人死亡。

【中新社】美国北
加州圣克拉拉县地方检
察官办公室当地时间19
日说，警方16日逮捕了
居住在当地的27岁男子
Liren Chen，其被控谋
杀妻子。谷歌公司19日
向美国媒体证实，嫌疑
人及受害者均为该公司
员工。

圣克拉拉县地方检察
官办公室19日在一份声
明中说，16日11时左右，
警察前往当地一处住宅
进行安全查看。嫌疑人
的一位熟人告诉抵达现
场的警察，Chen拒绝接电
话或开门，可以看到他

在家里，“一动不动地
跪在地上，双手举在空
中，眼神茫然”。

声明称，警察进入
住宅，将嫌疑人逮捕，
其右手严重肿胀且呈紫

色，衣服、腿、胳膊
和手上都有血迹，胳膊
上有抓痕。警察在卧室
地板上发现了已故受害
者，她的头部遭受严重
钝器伤害。

美国谷歌公司一名员工被控谋杀妻子

警方16日逮捕了居住在当地的27岁男子Liren Chen，其
被控谋杀妻子。

【环球市场播报】美
国12月份二手房销量下
滑，为房地产市场近三
十年来表现最差的一年
画上句号。

美国全国地产经纪
商协会（NAR）周五发
布的数据显示，12月份
二手房销量环比下降
1%，折合年率为378万
套。2023年全年销量回
落到1995年以来最低。

随着美联储把借贷成
本提高至2000年代初以
来最高，作为对利率最
敏感的经济部门之一，
房地产市场备受冲击。

之后决策者转鸽，按
揭利率继10月份达到近
8%的峰值之后回落。但
是，在利率进一步下降
之前，许多房主仍然不
愿挂牌出售和搬家。

“最近一个月的销售
看起来已经触底，新年
免不了会转升，”NAR
首席经济学家Lawrence 
Yun表示，“与两个月前
相比，抵押贷款利率显

著下降，预计未来几个
月市场上将出现更多库
存。”

Yun指出，活动正在
回升，本周公布的数据
显示，抵押贷款购房申
请指数升至7月份以来最
高，住宅建筑商信心指
数也在改善，这应该有
助于增加新屋库存。

上个月，待售二手房
降至100万套，为3月份
以来最低。按照目前的
销售速度，房屋库存可
售3.2个月。可售供应量
低于五个月，则被房地
产经纪人视为二手房市
场吃紧。

库存不足助力价格高
企。12月份售价中值同
比上涨，达到382，600
美元。2023年，售价创
下389，800美元的纪录
高位。

美国住宅购买中，二
手房占大头，完成过户
才纳入统计。以签约为
准的新建住宅销量数据
将于下周发布。

美国12月份二手房销量下降 

全年创1995年以来最差年度表现

美国全国地产经纪商协会发布的数据显示，12月份二
手房销量环比下降1%，折合年率为378万套。

【新浪财经】多位
知情人士称，OpenAI
首 席 执 行 官 S a m 
A l t m a n的目标是，
募资资金建立一个工
厂 网 络 来 生 产 半 导
体。Altman一直致力
于向全球投资者筹集
百亿级美元以建立芯
片合资企业。

了解其计划的知情
人士称，Altman已与
几家大型潜在投资者
进行了讨论，希望能
筹集到芯片制造厂建
设所需的巨额资金。
由于讨论非公开，知
情人士要求匿名。

知情人士上个月表
示，与Altman商谈过
的公司包括总部位于
阿布扎比的G42和软
银集团。一些知情人
士称，该项目将涉及
与顶级芯片制造商合
作，晶圆厂网络的范
围将是全球性的。

该项目的范围以及
侧重于制造此前并不
为人所知。知情人士
称，谈判仍处于早期

阶段，参与该项目的
合作伙伴和出资者完
整名单尚未确定。

部 分 知 情 人 士
称，Altman的筹资行
动反映出，他担心随
着人工智能（AI）的
普及，大范围部署会
缺少足够的芯片。目
前一些对AI相关芯片
生产的预测跟不上预
期需求。

建造和维护晶圆厂
的成本远超OpenAI在
AI行业的很多同行所
喜欢的方式。

建设最先进的单个
制造工厂可能需要数
百亿美元，而建立一
个此类工厂的网络将
需要几年时间。知情
人士此前曾向彭博表
示，单单是与G42的谈
判就聚焦于募集80亿
至100亿美元，不过尚
不清楚此项谈判的现
状。

了解Altman想法的
知情人士称，Altman
认为，业内现在就需
要采取行动，以确保

在本世纪末能有足够
的供应。

英特尔、台积电和
三星电子领导芯片制
造市场，有可能成为
OpenAI的合作伙伴。

1 1 月 份 被 免 职
前，Altman一直致力于
这个芯片项目。回归
之后，他重启了这一
行动。两位知情人士
称，Altman已试探过微
软对这个计划的想法，
微软对此有意。

OpenAI、G42、英
特尔、微软、软银和
台积电不予置评。记
者未能立即联系到三
星置评。

OpenAI首席执行官拟募集百亿级美元 

建立AI芯片工厂网络以满足需求

OpenA I首席执行官Sam 
Altman。
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【本报周孙毅报道】
1月20日，印尼梅州会馆
在雅加达Batu Tulis Raya
街的会所召开第六届会
员 代 表 大 会 暨 第 七 届
（2024-2029年度）会长
改选。

印尼客属联谊总会总
主席叶联礼，印尼梅州会
馆创会会长黄德新伉俪，
第六届会长陈志明伉俪，
辅导主席李世镰，监事长
江淼成，理事长张和然伉
俪，秘书长杨健昌伉俪等
理事和会员，逾百人出席
大会。

本次会议由筹委会主

席杨健昌主持，并推举李
世镰为大会主席，主持第
七届会长改选。接着由第
六届会长陈志明和财政李
锦兰分别报告会长任内相
关会务工作及财务情况，
并获得大家一致鼓掌通
过。

陈志明致辞，感谢全
体理监事和会员们在其任
内给予的支持与合作。他
说，印尼梅州会馆能有今
天的发展成就，是离不开
每一位成员的辛勤付出和
积极参与。寄望该会未来
在新一届领导的带领下迎
来更美好的发展。

第七届会长选举，由
于仅有江淼成一人提名参
选，并得到了大家一致鼓
掌赞成江淼成接任新一届
会长一职。

江淼成发表当选感言
时表示，感谢大家的信任
与支持，推举他担任第七
届会长。虽然深感荣幸和
责任重大，但未来将竭尽
所能，全力以赴，本着继
往开来的精神，务求把印
尼梅州会馆会务办得尽善
尽美，使该会更趋昌盛兴
隆。

江淼成同时向黄德新、
李世镰和陈志明等乡贤多

年来对印尼梅州会馆的辛
勤付出表示感谢。江淼成
强调说，印尼梅州会馆
的发展，是我们共同的责
任，展望未来，希望能够
继续得到乡亲们的积极参
与，大家紧密团结，互助
合作，为该会更美好的明
天继续作出努力和贡献！

黄德新创会会长与叶
联礼总主席先后致贺词，
对江淼成荣任印尼梅州会
馆新一届会长表示热烈祝
贺，并祝愿该会今后在江
淼成会长的英明领导下，
会务蒸蒸日上，百尺竿
头、更进一步。

印尼梅州会馆召开第六届会员大会暨会长改选

江淼成众望所归 荣膺新一届会长

筹委会主席杨健昌致辞。 大会主席李世镰致辞。 陈志明作会务报告。 李锦兰作财务报告。 新任会长江淼成致辞。黄德新创会会长致贺词。 叶联礼总主席致贺词。

第六届会长陈志明（前右一）和第七届新任会长江淼成（
前左一）在大会主席李世镰（中）等见证下进行交接。

印尼梅州会馆全体理监事及会员合影。

筹委会主席杨健昌及其成员在会议上一景。 大会主席李世镰及其成员在会议上一景。 齐唱印度尼西亚国歌。

【中新社北京讯】1月
21日，（记者　徐婧　吕
少威）2023年，北京以中
轴线申遗带动老城整体保
护，中轴线申遗保护三年
行动计划全面收官，庆成
宫整体院落腾退等48项重
点任务全面完成，社稷坛
等15处遗产点焕发生机。

这是记者从21日开幕
的北京市第十六届人民代

表大会第二次会议上获悉
的。

北京市市长殷勇作政
府工作报告时指出，过去
一年，北京全面加强历史
文化名城保护，首都文化
持续繁荣发展。北京以中
轴线申遗带动老城整体保
护，“进京赶考之路”北
京段全线贯通，蒙藏学校
旧址向公众开放，一批

胡同按照原有肌理得到修
复，更多居住在四合院的
老街坊享受到了现代生活
的便利。

殷勇表示，2023年，北
京大力推进三条文化带建
设，大运河源头遗址公园
一期面向社会开放，路县
故城考古遗址公园建设加
快推进，445公里“京畿
长城”国家风景道主线亮

相，“三山五园”国家文
物保护利用示范区创建完
成，融合历史人文、生态
风景与现代设施的城市文
脉呈现崭新面貌。

殷勇指出，今年，北京
将加快推进文物腾退修缮
和历史建筑保护工程，讲
好文化遗产故事。强化大
运河文化保护传承利用，
分类分批对长城本体及附

属文物进行抢险和修缮，
抓好中国长城博物馆改造
提升工程，修复永定河重
要文化景观，巩固拓展“
三山五园”国家文物保护
利用示范区创建成果。

当 日 提 请 会 议 审 查
的有关报告显示，20 2 3
年，中轴线申遗保护三
年行动计划全面收官。
今年，北京将加快推进故

宫博物院北院区等重大
项目，谋划建设“京畿长
城”国家风景道，研究举
办长城主题活动。塑造“
环球+运河”文化品牌。
同时，新增1 5家备案博
物馆向公众开放，推动大
葆台西汉墓遗址保护及博
物馆改建工程基本完工、
路县故城遗址保护展示工
程完工。

北京以中轴线申遗带动老城整体保护
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【本报周孙毅报道】1
月20日，锡江旅椰乡亲
联谊会（P e r k u m p u l a n 
Anging Mammiri Jakarta 
Indonesia简称：PAMJI）
在雅加达Fortune Star酒
楼举办银会聚餐联欢，并
特邀请痔疮专科医生dr. 
A.P.Wawo l uma j a,Sp. 
B,flnaCS主讲有关痔疮之
症状与预防和治疗方法。

PAMJI主席杜华水，辅
导主席侯道登，理事会
副主席邱玫陵（兼银会主
席）、黄美丽、彭良生伉

俪、杨国和伉俪、郭礼
义伉俪、黄健祥伉俪、赖
荣星等理事，以及Anging 
Mammiri合唱团团友、银
会各组长及会友，近400
人踊跃参与。

邱 玫 陵 在 致 辞 中 ，
对大家的拨冗出席表示
热 烈 欢 迎 和 感 谢 。 她
说，PAMJI自成立以来，
始终秉持创会宗旨，开展
会务工作，并积极投身社
会公益事业。希望藉由该
会定期每四个月举办一次
的银会活动，能增进大家

互相交流，联络感情，加
强锡江人的团结互助友爱
精神，提升社会责任感。

邱玫陵补充说，PAMJI
银会以奉献社会、凝聚乡
亲为宗旨，会员们参加银
会的全部利息收入和热心
乡亲所捐赠的善款都用于
社会公益事业，如向贫困
家庭的优秀学生提供助学
金和其他社会援助等。感
谢PAMJI全体理监事和银
会各组长，以及全体会友
一直以来的支持和参与，
致使该会为贫困学生提供

助学金的使命得以继续进
行。欢迎更多的锡江乡亲
们和社会热心人士踊跃参
与，大家团结一心，为社
会做出贡献。

 dr.A.P.Wawolumaja
表示，痔疮又称痔疾，是
指直肠内（内痔）或肛门
周围皮肤（外痔）出现血
管肿胀。痔疮是十分常见
的疾病，通常是由于排便
时过度用力、超重或怀孕
造成的。痔疮是直肠和肛
门出血的主要原因之一，
可能伴有疼痛、不适和瘙

痒感。痔疮通常会自行消
退，但或可能需要对饮食
和生活习惯进行调整及服
用药物，甚至需以痔疮手
术来治疗。           

     dr.A.P.Wawolumaja
指出，假如在排便时出血
或者痔疮在一周的家庭保
健后并无好转，请咨询医
务人员。不要认为直肠出
血是由痔疮引起的，尤其
是当你排便习惯发生变化
或大便颜色或稠度发生变
化时。其他疾病也可能伴
随直肠出血，包括直肠结

肠癌和肛门癌。如果有大
量直肠出血、头晕眼花、
头晕或昏厥，请寻求急救
护理。

预防痔疮的最佳方法
是保持大便柔软，使其易
于排出。另外预防痔疮和
减轻痔疮症状，我们需要
多食用高纤维食物，多吃
水果、蔬菜和全谷物食
品。多喝水，不要用力排
便，同时也要多运动，避
免久坐，坐得太久，尤其
是上厕所时，会增加对肛
门静脉的压力。

锡江旅椰乡亲联谊会银会聚餐联欢

 举办“痔疮之症状、原因和治疗”讲座会

邱玫陵致辞。 锡江旅椰乡亲联谊会主席杜华水（中）在邱玫陵、杨国
和、侯道登陪同下赠送纪念品给dr.A.P.Wawolumaja医生。

锡江旅椰乡亲联谊会诸理事和嘉宾们合影。前左起：Trisno Limanto、邱玫陵、郭礼义、
彭良生、dr.A.P.Wawolumaja医生、杜华水、杨国和、侯道登、林允忠、Mince Phieter、黄
美丽、黄健祥。后左四五为彭国安、赖荣星与银会各组长合影。

锡江旅椰乡亲联谊会诸理事与Mince Phieter（前右一）合影。 银会主席邱玫陵（右一）与印华妇女联谊会诸理事和辅导主席陈炎松（左六）合影。

【本报周孙毅报道】
在迎接2 0 2 4农历甲辰
龙年的即将到来，印
尼晋江同乡会于1月21
日，在许宏义副会长（
印尼晋江青年联谊会会
长）的带领下，赴万
登省丹格朗市N e g l a -
sari镇Kedaung Wetan 
RT.002/RW.001开展

献爱心活动，向当地贫
民分发了600份节日包
裹。

这是该会每年在春节
前例常举办的慈善公益
活动，旨在帮助当地低
收入的贫困家庭，为他
们送上一份温暖，献上
一片爱心。每份包裹内
装有：白米、食油、砂

糖、速食面、虾饼等物
品。

许宏义在讲话中，感
谢印尼晋江青年团成员
们的积极参与，大家齐
心协力，互助合作，致
使活动顺利举行。希望
通过此项慈善义举，可
以减轻一点贫民们的生
活负担，让他们愉快地

过春节。 
印 尼 晋 江 同 乡 会 副

会长刘基錬，商业部主
任许又文，副主任洪聪
伟，副秘书长周厚吉，
总务部主任许顺情等理
事，包括：许顺富、
许基利、许海征、刘耀
鸿、洪德发、许顺明、
周厚呈等参加活动。

印尼晋江同乡会迎新春献爱心
向丹格朗贫民分发600份节日包裹

许宏义（左三）在青年团诸理事的陪同下象征性把物品移
交给Hero Lotus负责人林瑞莲女士。

左起：许顺情、洪聪伟、许宏义、刘基錬、许又文、许顺
富、周厚吉把物品移交给贫民们。

印尼晋江青年团成员在活动现场合影。 印尼晋江青年团一行人出发前在会所合影。

【本报讯】Ciputra Ja-

karta Mall 作为一个购物

中心，离不开其中的美食

店（美食广场），为了给

忠实的游客提供最好的服

务，该购物中心与 Jang-

krik Ku  liner 合作推出了

一个名为 FOOD DESTI-

NATION 的新美食广场，

这是之前美食广场的新

面貌。 美食广场的设计

具有令人兴奋的装饰，但

仍然为与家人或亲戚一起

用餐创造了舒适的氛围。 

它将根据已确定的时期和

主题营造氛围，从 2024 

年 1 月 20 日起位于 6 

楼，为忠实的游客提供服

务。

FOOD DESTINATION呈

现不同的主题、租户和装

饰，分为4个时段，小中

国2024年1月20日至3月3

日、美食群岛2024年3月9

日至6月9日、土生华人美

食节2024年6月15日至9

月15日，以及街头美食节

从2024年1月20日至3月3

日开始至2025年9月21日

至1月12日。希望能够成

为一个享受各种美食的目

的地，满足游客不同的口

味，这个概念是第一个在

商场举办的概念。

1月20日，FOOD DES-

TINATION 在雅加达 

Ciputra Mall 六楼正式开

业，每天 10:00 至 22:00 

WIB 为游客提供服务。雅

加达 Ciputra Mall 总经

理Ferry Irianto与Jangkrik 

Ku  liner合作伙伴Tjung Tet 

Liong 出席活动并主持开

幕。

Fer ry I r i an to 表

示，“通过Ciput ra Ja-

kar ta Mal l美食广场的新

概念，希望它能够成为

游客获得梦想美食的目

的地，每个时期根据不

同的主题、租户和装饰

而有所不同，这将成为

特色和吸引力美食目的

地。 游客将被邀请探索

从唐人街、群岛到街头

小吃的美食。 凭借吸引

人的设计，FOOD DES-

TINATION 不仅是一个用

餐区，而且可以营造舒适

的氛围，也可以成为一个

聚会点。 “我们可以肯

定，游客会再次回来，并

将其作为享受各种类型食

物的主要选择，”

雅加达MAL CIPUTRA成为美食目的地

推出新概念，以不同方式照顾忠实游客

参观美食一景。Ferry Irianto与Jangkrik Ku  liner合作伙伴Tjung Tet Liong主持开幕。



牙买加总理霍尔尼斯会见王毅

霍尔尼斯说，2009
年我有幸接待时任中国
国家副主席习近平访
牙，2019年我访华期
间又同习近平主席共同
宣布将牙中关系提升为
战略伙伴关系，留下了
难忘的美好记忆，也
为双边关系注入强劲动
力，请转达我对习近平
主席的诚挚问候。中方
在牙买加遇到困难时毫
不迟疑伸出援手，双方
务实合作有力支持了牙

经济发展和民生改善，
生动诠释了中国帮助发
展中国家的真诚意愿。
我愿代表牙买加人民表
示衷心感谢。牙买加将
继续坚定奉行一个中国
政策，将牙中关系置于
优先位置，致力于打造
强有力的牙中战略伙伴
关系，期待扩大牙中各
领域合作，吸引更多中
国投资。

王毅转达习近平主
席的亲切问候，表示中

方赞赏牙方坚定奉行对
华友好政策，恪守一个
中国原则，感谢牙方
理解并支持中方维护核
心利益。中牙关系保持
长期健康稳定发展归
因于双方始终相互尊
重、相互支持。中国
主张大小国家一律平
等，坚持国际关系民
主化，从不干涉任何
国家内政，从不搞地
缘政治争夺，从不强
迫别国选边站队。我

们尊重牙买加选择具有
本国特色的制度和生活
方式，支持牙方维护主

权独立和民族尊严，支
持牙在地区和国际事务
中发挥更重要作用。

【中新社21日讯】当地时间1月20日，牙买加总理霍尔

尼斯在金斯顿会见到访的中共中央政治局委员、外交部

长王毅，牙买加外交、财政、卫生、基础设施等多位政

府内阁部长参加。
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何立峰会见
中美金融工作组美方代表团

中国国务院副总理、中美经贸中
方牵头人何立峰19日在北京会见中美
金融工作组美方代表团。他指出，中
方愿同美方一道，落实好两国元首旧
金山会晤重要共识，推动两国关系朝
着健康、稳定、可持续方向发展。双
方应继续用好金融工作组机制，不断
积累成果，巩固发展金融领域合作势
头。中美金融工作组是为落实两国元
首巴厘岛会晤重要共识、在中美经贸双
方牵头人指导下建立的两国金融交流机
制。美方代表团此次访华是出席中美金
融工作组第三次会议。（中新社）

福建省人大常委会原党组副书记、
副主任苏增添被查

中国官方21日通报，福建省人大常
委会原党组副书记、副主任苏增添涉
嫌严重违纪违法，目前正接受中央纪委
国家监委纪律审查和监察调查。公开资
料显示，苏增添生于1954年3月，福建
人，1975年1月加入中国共产党，1978
年8月参加工作，厦门大学经济系世界
经济专业毕业，在职研究生学历。苏增
添长期在福建工作，曾任福建省厦门市
委副书记兼厦门海沧杏林台商投资区管
委会常务副主任，福建省发展和改革委
员会主任、党组书记，福建省人民政府
副省长、党组成员，福州市委副书记、
市长，福建省委常委、政法委书记等
职。他于2014年1月出任福建省人大常
委会副主任、党组副书记，2018年1月
卸任。（中新社）

河北营商环境明显改善  
去年日均净增企业超700家

河北省第十四届人民代表大会第二
次会议21日在石家庄开幕，河北省人民
政府省长王正谱作政府工作报告时表
示，河北入选全国优化营商环境进步
最明显省份，去年平均每天净增企业
超700家，33家企业入围中国民营企业
500强。与京津携手绘就中国式现代化
建设先行区、示范区新图景的河北，
营商环境明显改善。2023年，河北修
订省优化营商环境条例，推行招标投
标“双盲”评审改革，推出90项“高
效办成一件事”服务，所有涉企和民
生审批事项进驻服务大厅，12345热线
更加便民利企。（中新社）

北京将推进新兴业态“抢滩”、
未来产业“占先”

2023年，北京地区生产总值同比增
长5.2％。北京提出，今年经济社会发
展的主要预期目标是地区生产总值同
比增长5％左右。北京将用发展的办法
解决前进中的问题，推进传统领域“
迭代”、新兴业态“抢滩”、未来产
业“占先”。21日，北京市第十六届人
民代表大会第二次会议开幕，北京市市
长殷勇作政府工作报告时如是说。殷勇
称，2023年，北京数字经济增加值占地
区生产总值比重达42.9％。今年，北京
将做强做优做大数字经济，更好赋能首
都高质量发展。（中新社）

珠江流域新一轮压咸补淡
应急水量调度启动

珠江河口自2023年12月以来，已遭
遇3轮强咸潮，多地受到不同程度咸潮
影响。针对当前珠江流域咸情，中国
水利部珠江水利委员会（下称“珠江
委”）决定自1月20日起调度珠江流域
西江龙滩、大藤峡等水库集中向下游
补水，压制河口咸潮，全力保障澳门
等地供水安全。珠江委介绍，据水文
部门预测，受潮汐动力增强影响，预
计珠江河口出现新一轮强咸潮，将影响
珠海、中山等主要取水口抽取淡水，可
能威胁澳门等地供水安全。此外，2024
年春运即将开启，西江干流通航船舶逐
渐增多，西江“黄金水道”通航保畅压
力不断增大。（中新社）

中国造双动力动车组
在智利投入运营

智利当地时间1月19日，中车四方
研制的电力内燃双动力动车组在智利
国家铁路阿拉米达至库里科区间载客
运营，标志着中国首次出口海外的双
动力动车组正式在智利投入服务。中
车四方股份公司（简称“中车四方”
）20日发布消息称，当地时间1月19
日，智利国家铁路公司在圣地亚哥阿
拉米达中央车站举行新列车上线仪
式。中车四方研制的电力内燃双动力
动车组最高运行时速160公里，是目
前南美洲时速最快的轨道列车。“智
利拥有了南美洲最快、最现代化的列
车，这对智利和南美洲都是历史性的
一刻。（中新社）

简讯美元：15,613.00   欧元：17,008.00   新加坡币：11,633.00   人民币：2,167.00香港恒生：15.308.69 上海综合：2.832.28 道琼工业：37.468.61 印尼综合：7.227.40

当地时间1月20日，牙买加总理霍尔尼斯在金斯顿会
见到访的中共中央政治局委员、外交部长王毅。

【中新社19日讯】1
月19日，中共中央对外
联络部部长刘建超在北
京会见由日本社民党党
首福岛瑞穗率领的代表
团。

刘建超表示，社民党
一贯重视中日关系，40
多年前就同中国共产党
建立了党际交流关系，
为加强双方友好合作，
改善和发展中日关系作
出了重要贡献，中方对
此表示赞赏。去年11
月，习近平主席在美国
旧金山会见岸田文雄
首相，围绕如何推动构
建契合新时代要求的中
日关系进行深入交流。
双方要始终恪守中日
四个政治文件确立的各
项原则，维护好中日关
系发展根基，坚持立足
大局，将“互为合作伙
伴、互不构成威胁”的
政治共识落到实处。希
望日方恪守一个中国原
则，妥处历史问题以及

福岛核污染水排海等问
题。我们愿同社民党加
强沟通交流，推动立法
机构、民间、人文、媒
体等领域交往，致力于
推动中日关系重回健康
发展轨道。

刘建超说，世界百年
变局仍在加速演进，地区
和平和发展面临更多不稳
定性和不确定性，但人类
发展进步的大方向不会改
变，国际社会命运与共的

大趋势不会改变。当前，
亚洲处于发展振兴的重要
关口。中国将持续推动
高质量发展，坚持高水
平对外开放，全面推进
中国式现代化建设。中
日是亚洲最大的两个经
济体，两国对地区乃至
世界的和平与繁荣肩负
重要责任，希望双方着
眼各自长远利益和地区共
同利益，为建设亚洲命运
共同体作出积极贡献。

刘建超会见日本社民党代表团

1月19日，中共中央对外联络部部长刘建超在北京
会见由日本社民党党首福岛瑞穗率领的代表团。

【中新社20日讯】以
煤炭资源富集而闻名的
内蒙古自治区鄂尔多斯
市，拟在2025年将全部
生产煤矿建成为智能化
煤矿。鄂尔多斯市市长
杜汇良20日在此间召开
的鄂尔多斯工业互联网
开发者大会上宣布了这
一计划。

鄂尔多斯市是中国
重要的能源基地，现有
煤矿300多座，煤炭年
产销量8.5亿吨，占全
国的五分之一。杜汇良
介绍，该市聚力提升煤
炭行业安全高效发展水

平，累计投入资金超过
200亿元（人民币，下
同），已建成智能化煤
矿123座，拥有矿区无
人驾驶车辆126台。外
界认为，这是该市提
出上述计划的底气之所
在。

杜汇良介绍，当地
的发展规划是，到2025
年，智能化煤矿全部
达到二级以上的现代化
煤矿标准，重点产业工
业互联网平台覆盖率
达100%，带动数字经
济核心产业增长值达到
200亿元。

2025年内蒙古鄂尔多斯生产煤矿

拟全部实现智能化

鄂尔多斯市市长杜汇良20日在此间召开的鄂尔多斯
工业互联网开发者大会。

【中新社20日讯】
记者20日从国网上海
市电力公司（以下简
称“国网上海电力”）
获悉，202 3年上海市
电动汽车充电量34.27
亿千瓦时，同比增长
90%；最大充电负荷达
143.04万千瓦，同比增
长32.43%，占该时刻
电网负荷6.24%。

近年来，上海市密集
出台《关于本市进一步
推动充换电基础设施建
设的实施意见》《上海
市鼓励电动汽车充换电
设施发展扶持办法》《
上海市居民小区电动汽
车充电设施建设管理办
法》等系列文件，全力
推进充电设施建设服务
融入城市高质量发展。

2023年1至11月，上

海新能源汽车推广量达
到30.3万辆，新能源汽
车的市场渗透率已经达
到65%，累计推广量已
经达到131.6万辆，推
广总量位居全球各大城
市首位。

为保障新能源汽车
出行需求，上海大力推

进充电基础设施建设。
数据显示，截至2023年
底，上海有公共充电桩
19.6万个（含0.26万个
换电设施），个人充电
桩报装接电51.81万户。
通过布局城乡充电网
络，目前上海公共充电
桩乡镇覆盖率超99%。

上海2023年电动汽车充电量

同比增长九成

2023年上海市电动汽车充电量34.27亿千瓦时，同
比增长90%。

【中新社20日讯】
记者20日从中国应急管
理部获悉，2023年中国
各种自然灾害共造成
9544.4万人次不同程度
受灾。

当天，国家防灾减
灾救灾委员会办公室、
应急管理部发布2023
年全国自然灾害基本
情况。经核定，2023
年，各种自然灾害共
造成9544.4万人次不
同程度受灾，因灾死
亡失踪69 1人，紧急
转移安置334.4万人
次，倒塌房屋20.9万
间，农作物受灾面积
10539.3千公顷，直接
经济损失3454.5亿元（

人民币，下同）。
与 近 5 年 均 值 相

比，2023年受灾人次、
因灾死亡失踪人数和
农作物受灾面积分别
下降24.4%、2.8%和
37.2%，倒塌房屋数
量、直接经济损失分别
上升96.9%、12.6%。

2023年，中国自然
灾害时空分布不均，“
北重南轻”格局明显。

2023年，全国平均
降水量612.9毫米，较
常年偏少3.9%，出现
区域暴雨过程35次。5
月底至6月初，河南出
现大范围持续阴雨天
气，造成较大范围农作
物受灾。“七下八上”

期间（7月下旬至8月上
旬），受“杜苏芮”台
风残留云系影响，华
北、东北相继出现极端
暴雨天气，海河发生流
域性特大洪水，造成京
津冀等地重大人员伤亡
和财产损失，松花江流
域发生严重汛情灾情，
造成黑龙江、吉林等地
受灾严重。西南、西北
等局地山洪地质灾害多
点散发，四川、重庆、
陕西等地人员伤亡较
大。全年洪涝灾害共造
成5278.9万人次不同
程度受灾，因灾死亡失
踪309人，倒塌房屋13
万间，直接经济损失
2445.7亿元。

2023年自然灾害

共造成中国9544.4万人次受灾

【中新社20日讯】
作为中国资产规模最大
的银行，中国工商银行
20日发布消息，廖林
任中国工商银行党委书
记。

1月20日上午，中央
组织部有关负责同志出
席中国工商银行干部会
议，宣布中央决定：廖
林同志任中国工商银行
党委书记，免去陈四清
同志的中国工商银行党
委书记职务。

根据公开资料，廖

林出生于1966年2月，
毕业于广西农业大学，
获西南交通大学管理学
博士学位，高级经济
师。他是第二十届中央
候补委员。

廖林长期在国有大
行工作，于1989年加入
中国建设银行，曾任中
国建设银行广西分行副
行长，宁夏分行行长，
湖北分行行长，北京分
行行长，中国建设银行
首席风险官、副行长兼
任首席风险官。

廖林任中国工商银行党委书记

【 中 新 社 2 1 日
讯】20 2 4年中国首场
寒潮来袭。21日，中
央气象台发布寒潮黄色
预警、暴雪蓝色预警、
大风蓝色预警，预计寒
潮继续影响中国中东部
地区，带来大风降温天
气，南方多地将开启“
暴雪模式”。

20日，内蒙古、华
北等地出现大风降温天
气，东北地区及陕西等
地出现雨雪。中央气象
台预计，未来三天，寒
潮将继续影响中国中东

部地区，带来大风降温
天气，南方地区有大范
围雨雪天气，局地有冻
雨。

受强冷空气影响，
预计21日8时至23日20
时，内蒙古、东北、西
北、华北、黄淮、江
淮、江南、西南、华南
等地部分地区将先后降
温8至10℃。其中，吉
林东部、辽宁东部、山
西中北部、浙江中南
部、福建北部等地的部
分地区降温可达12至
16℃。

寒潮、暴雪、大风三预警齐发 

中国南方多地将启“暴雪模式”

寒潮继续影响中国中东部地区，带来大风降温天
气，南方多地将开启“暴雪模式”。
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石宇奇在男单半决赛
里压制住印度的普兰诺
伊，以21比15、21比5直
落两局淘汰对手闯入决
赛。另一场半决赛里，
中国香港的李卓耀以2比
1（21比13、15比21、21
比19）战胜日本的奈良
冈功大，石宇奇将与李卓
耀角逐男单冠军。

女单半决赛，陈雨菲
在德比战限制住队友王祉
怡，以21比13、21比18
连下两城获胜。中国台北
的戴资颖以2比0（21比

13、21比18）击败新加
坡的杨佳敏。陈雨菲将与
戴资颖争夺冠军。

女双半决赛上演一场
国羽德比战，张殊贤/郑
雨先丢一局后连扳两局，
以2比1（19比21、21比
17、21比18）战胜李汶
妹/刘玄炫。张殊贤/郑
雨将在决赛里迎战日本的
松本麻佑/永原和可那。

混双半决赛里，蒋振
邦/魏雅欣成功为四分之
一决赛落败的队友复仇，
他们以 2比 0（ 2 1比 1 9

、21比18）击败韩国的
金元浩/郑那银。决赛里

蒋振邦/魏雅欣将遇到泰
国名将德差波/沙西丽。

印度公开赛国羽四项目冲冠 

石宇奇横扫东道主强手
【新浪体育讯】北京时间1月21日消

息，2024年世界羽联世界巡回赛印度公

开赛结束半决赛，中国队拿到四个决赛席

位。石宇奇、陈雨菲分别获胜晋级决赛，

国羽还拿到女双和混双的决赛席位。

【新浪体育讯】1月21
日，意甲第21轮，AC米兰
客场3-2战胜乌迪内斯。第
31分钟，特奥助攻奇克破
门。第42分钟，萨马尔季
奇为主队扳平比分。第62
分钟，托万为主队扳平比
分。第83分钟，吉鲁的射
门击中横梁，约维奇补射
破门。第93分钟，吉鲁头
球摆渡，奥卡福尔绝杀。

AC米兰首发：16-迈尼
昂、2-卡拉布里亚（75‘ 
42-弗洛伦齐）、24-克
亚尔、46-加比亚、19-
特奥、7-阿德利、1 4-
赖因德斯（69’ 17-奥

卡福）、 1 1 -普利西奇
（75‘ 15-约维奇）、8-
奇克、10-莱奥（90+5’ 
80-穆萨）、9-吉鲁。

乌迪内斯首发：4 0 -
奥 科 耶 、 1 3 - 若 昂 - 费
雷拉、18-内胡恩-佩雷
斯、31-托马斯-克里斯
滕森、2-埃博塞莱（60‘ 
1 9 -埃兹）、4-洛夫里
奇、11-华莱士、24-萨
马尔季奇（60’ 32-帕
耶罗）、12- H-卡马拉
（84‘ 6-萨拉加）、37-
罗伯特-佩雷拉（ 4 6’ 
2 6 -托万）、 1 7 -卢卡
（76‘ 7-瑟克塞斯）。

【 新 浪 体 育 讯 】 1 月
2 0日，英超第21轮，阿
森纳主场 5 - 0大胜水晶
宫。第1 0分钟，赖斯开
出角球，加布里埃尔头
球破门。第3 6分钟，加
布里埃尔头球造成对方
乌龙。第6 0分钟，特罗
萨德破门。补时阶段，
马丁内利一分钟内连入
两球。

阿森纳首发：2 2 -拉
亚、4-本-怀特、2-萨
利 巴 、 6 - 加 布 里 埃 尔
（8 0‘ 1 5 -基维奥尔）
、35-津琴科、41-赖斯

（7 2’ 2 0 -若日尼奥）
、29-哈弗茨（70‘10-

史密斯-罗）、8-厄德
高、7-萨卡、19-特罗萨

德（70’11-马丁内利）
、9-热苏斯（80‘14-恩
凯蒂亚）。

水 晶 宫 首 发 ： 3 0 -
迪 恩 - 亨 德 森 、 1 7 - 克
莱因（7 6‘ 2 9 -阿哈马
达）、16-约西姆-安德
森、 6 -格伊（ 8 7’ 5 -
汤 姆 金 斯 ） 、 3 - 米 切
尔 、 2 6 - 克 里 斯 - 理 查
兹 、 8 - 杰 弗 森 - 莱 尔
马 、 1 9 - 威 尔 - 休 斯
（ 6 8‘ 5 2 -大卫-奥佐
亚）、10-埃泽、15-施
卢普（76’11-马修斯-
弗朗萨）、14-马特塔。

【新浪体育讯】1月
20日，意大利超级杯半
决赛在沙特举行，国际
米兰3-0战胜拉齐奥，
晋级决赛。第17分钟，
迪马尔科脚后跟妙传，
小图拉姆破门。第50分
钟，恰尔汗奥卢点射破
门。第 8 7分钟，弗拉
泰西低射破门，锁定胜
局。

国际米兰首发：1-索
默、28-帕瓦尔、15-
阿切尔比、95-巴斯托
尼（66‘ 6-德弗里）
、36-达米安、23-巴
雷拉（66’ 16-弗拉泰
西）、20-恰尔汗奥卢
（81‘ 21-阿斯拉尼）
、22-姆希塔良、32-
迪马尔科、9-小图拉姆
（74’ 70-桑切斯）
、10-劳塔罗（74‘ 8-
阿瑙托维奇）。

拉齐奥首发：94-普
罗维德尔、29-拉扎里
（83‘ 23-希萨伊）

、34-吉拉、13-罗马
尼奥利、77-马鲁西奇
（66’ 3-卢卡-佩莱
格里尼）、8-贡多齐
（51‘ 10-路易斯-阿
尔贝托）、65-罗维拉
（51’ 32-卡塔尔迪）
、5-贝西诺、7-费利
佩-安德森、17-因莫
比莱、9-佩德罗（66‘ 
伊萨克森）。

【新浪体育讯】北京时
间1月21日，NBA常规赛，
以下是两场比赛的综述。

雷霆102-97险胜森林狼：
亚历山大33分6助攻率

队末节逆转惊险取胜，杰
伦-威廉姆斯20分5篮板3
助攻3抢断，霍姆格伦15
分5篮板2助攻2盖帽，多
尔特14分5篮板。

森林狼末节崩盘仅得到
14分，爱德华兹最后时刻三
罚不中葬送好局，全场他得
到19分5篮板5助攻。唐斯19
分11篮板，里德18分3篮板4
盖帽，麦克丹尼尔斯15分，

戈贝尔6中1得到7分18篮板
2助攻，康利11中1得到3分3
篮板4助攻。

火箭经过加时127-126
险胜爵士：

申京砍下37分14篮板6助
攻率队取胜，贾巴里-史密
斯24分10篮板，范弗里特
18分5篮板7助攻3盖帽，惠
特摩尔17分5篮板2盖帽。

爵士方面，克拉克森替
补出战得到33分12篮板4
助攻，塞克斯顿28分3篮
板5助攻，马尔卡宁22分9
篮板，丰泰基奥10分7篮
板3助攻。

意甲-吉鲁2助攻奥卡福尔绝杀 

AC米兰3-2乌迪内

意超杯-劳塔罗破门恰20点射 

国米3-0拉齐奥进决赛

英超-马丁内利双响特罗萨德破门 阿森纳5-0水晶宫

申京37+14火箭加时险胜爵士 雷霆逆转胜森林狼
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【本报周孙毅报道】
在迎接2024农历甲辰龙
年的到来，坐落于椰城
南部Karet Semanggi区
Jl.Prof.Satrio No.2的加
烈福德正神庙（Wiha r a 
Amurva Bhumi）于1月
21日，联合了Ya y a s a n 
Setia Bhakti Lestari举办
一系列慈善公益活动。
除了给予当地贫民分发
1200份日用必需品外，
另设有免费义诊、检查
牙 齿 、 理 发 、 气 功 疗
法、针灸等活动。

加烈福德正神庙基金
会主席李传国，副主席
陈焕美、Yasin、Erwin，
监察长李家生，监察委
员 关 民 宝 ， 财 政 黄 汉
明，秘书陈莲花、李传
进等理事，以及Yayasan 
Setia Bhakti Lestari主席
杨玉坤，当地镇长、村
长，军警代表和各宗教
界代表等出席活动。

据李家生表示，此次
在迎接2024农历甲辰龙
年的到来，而举办了上
述一系列活动，旨在帮

椰城加烈福德正神庙举办一系列慈善公益活动

加烈福德正神庙基金会诸理事和医疗组成员合影。

加烈福德正神庙基金会监察长李家生（右一）与Yasin和当地村长等合影。 加烈福德正神庙基金会诸理事在庙前合影。

举办捐血活动。 等待领取物品。 义诊场面一景。

助贫民们解决一些生活
上的问题，让他们在心

灵上得到爱的温暖。此
外，他也藉此机会感谢

各赞助商的鼎力支持和
参与，为社会弱势群体

伸出援助之手，奉献出
一份爱心。

【中新社广州讯】1月20
日，（记者　蔡敏婕）2024
年是黄埔军校建校100周
年。“黄埔百年·薪火赓
续”黄埔军校建校百年百人
口述历史开机仪式20日在广
州举行，活动由辛亥革命
纪念馆（黄埔军校旧址纪念
馆）、中国新闻社广东分社
联手启动，将通过对百名黄
埔校友及后裔的访谈，重寻
黄埔师生当年英勇顽强、可
歌可泣的事迹。

黄埔军校建于1924年，
是孙中山先生在中国共产
党和苏联的积极支持和帮

助下创办的，是第一次国
共合作的产物。

黄埔军校创办以来，培
养了一大批能征善战和善
于从事政治工作的精英人
物，后来成为开国元帅的
叶剑英、聂荣臻、徐向前
等以及大将陈赓、许光达
等一代将领，都曾经在军
校任教或学习。黄埔军校
被称为“将帅摇篮”。

据介绍，黄埔军校建校
百年百人口述历史活动，将
对具有代表性的100名海内
外黄埔校友及后裔进行采访
报道。

在开机活动现场，黄埔
军校同学会秘书长路晓峰希
望以黄埔军校建校一百周年
为契机，弘扬黄埔精神，通
过纪录片、书籍、图片展等
传统方式以及社交平台等新
媒体方式，向港澳台同胞、
海外侨胞全方位呈现黄埔军
校、黄埔师生百年来为实现
中华民族伟大复兴作出的重
大贡献。

与此同时，路晓峰希
望发挥黄埔特色优势，践
行“天下黄埔是一家”理
念，以同学情、袍泽情、
亲友情等为纽带，密切与

黄埔群体的联系。
黄埔军校第三任政治

部主任周恩来的侄子周秉
和说：“作为黄埔后人，
我们有责任，以我们的所
知，向海内外、向下一代
讲述黄埔故事。”

当天还举行捐赠仪式，黄
埔军校后人、澳门辛亥·黄
埔协进会会员大会主席刘新
孟捐赠其母亲的中国人民抗
日战争胜利70周年纪念章。

据介绍，黄埔军校建校
百年百人口述历史拍摄完成
后，将制作成纪录片对外播
出。

黄埔军校百年口述史在广州开机

1月20日，“黄埔百年·薪火赓续”黄埔军校建校百年百人
口述历史开机仪式在广州举行。 中新社记者 陈楚红 摄

【中新社太原讯】1月
19日，（记者　胡健）晋
阳古城考古博物馆19日开
放试运行，通过近1000件
文物串联起晋阳古城1500
年的兴衰历程。

晋阳古城遗址是中国乃
至世界唯一可以完整展示
唐代都城布局的大型文化
遗址，遗址内留有丰富的
历史文化遗存。历年来发
掘多处城墙、建筑基址、
手工业作坊等遗址，出土
汉白玉佛像、金刚经残
碑、鸱吻、经幢、陶瓷器
等大批珍贵文物。

2001年，晋阳古城遗址
被列为第五批全国重点文
物保护单位，2010年10月

入选第一批国家考古遗址
公园立项名单。

晋阳古城考古博物馆
位于太原市晋源区晋阳古
城遗址南侧奉宣街大夏门
内，是以晋阳城历史、文
化为核心内容，集文物考
古、收藏、展陈、保护、
研究、教育、文旅功能为
一体的专题类博物馆。该
馆打破以往博物馆常规
布局空间，利用通长的建
筑空间，采用场景复原、
多媒体现代设备等辅陈手
段，以层层穿越的视角打
造中国最长博物馆。

晋阳古城考古博物馆核
心展览区以“晋阳雄異”
为主题，呈现晋阳古城二

号建筑基址、汉代王陵及
其陪葬墓、唐代郭行墓等
重要考古发现，展陈文物

近10 0 0件，通过文物讲
述晋阳故事，阐释晋阳文
化。核心展览区以时间为

序，设立肇建晋阳、名都
并州、霸府别都、盛唐北
都、锦绣太原五个单元。

据了解，晋阳古城考古
博物馆是太原的第101座
博物馆。

晋阳古城考古博物馆开馆

1月19日，晋阳古城考古博物馆对外开放，展出太原赵卿
鸟尊。 中新社记者 韦亮 摄

1月19日，晋阳古城考古博物馆对外开放。图为小朋友用
智能手表拍照。 中新社记者 胡健 摄

【 中 新 社 福 州 讯 】 1
月1 9日，（叶秋云）19
日，20 2 4福州十邑春节
联欢晚会（以下简称“福
州十邑春晚”）福州会场
在福建省福州广播电视台
1000平方米演播大厅开启
录制，歌舞表演、闽剧、
小品等轮番上演，“虾油
味”十足。

本届福州十邑春晚首次
开设印度尼西亚海外分会
场，虚拟卡通形象“福小
邑”也正式亮相。

现场连线印度尼西亚海
外分会场，只见中国传统
舞狮表演和充满印尼特色
的巴达维舞蹈相互辉映，
打击乐甘美兰表演展现了
独特的异域之风。

来自澳门的林星是福州
十邑春晚的忠实观众，如

今站在该春晚福州会场的
舞台上演唱歌曲《揽月入
怀》。林星表示，当观众
的时候，看一台晚会觉得
很简单，现在参与其中才
知不易。

“福州十邑”指旧制福

州府所辖十县一厅之地，
包括闽县、侯官、连江、
长乐、福清、古田、永
泰、闽清、罗源、屏南及
平潭厅。十邑地区通行“
福州语”，乡音相连、风
俗相通。如今，福州十邑

人散布在马来西亚、印度
尼西亚、新加坡等国家及
港澳台地区。

福州十邑春晚福州会场
录制现场，世界福州十邑
同乡总会的侨领代表们登
台向全球的福州十邑乡亲

送上新春祝福。
“两年没回福州了，感

觉福州变化非常大。”台
湾台北福州十邑同乡会理
事长刘启峰感慨道，福州
开通了多条地铁线路，交
通越来越方便了。

刘启峰告诉记者，他已
在福州长乐一酒店订好除夕
宴，准备和发小一起围炉。

据悉，福州十邑春晚全
部录制完后，将于农历除
夕（2月9日）当晚面向全
球播出。

福州十邑春晚开启录制 首设印尼海外分会场

1月19日，2024福州十邑春节联欢晚会开启录制，世界福州十邑同乡总会的侨领代表们
登台向全球的福州十邑乡亲们送上新春祝福。中新社记者 吕明 摄

1月19日，2024福州十邑春节联欢晚会在福建省福州广播电
视台开启录制。中新社记者 吕明 摄



着挨一顿揍也不
要紧，左右他是
男人，挨得住。

没想到花氏身后的周氏
并没有劝解，而是上前
挡住荣戎的举动。
这婆娑就是个冲动的，
她随便在婆娑耳边吹个
风，婆娑就能掀起半天
的浪。
她只要瞧着就能得到想
要的结果，不费半毛力
气。总之，她看这个举
手投足都是贵气的姑娘
不顺眼。
每见一回，就让小门小
户出身的她越发觉得不
如人，现在有机会看这
姑娘挨打，她自然乐意
至极。
舒婆娑外表看起来娇
弱无比，内在却十分强
行。
她不躲不闪，花氏粗
糙的手挟着掌风掴了过
来，她身上却一点痛感
也没有。
原来是荣蕙扑过来抱住
舒婆娑，替她挨了打。
花氏是个乡下婆子，
身强体健，又做惯了粗
活，一巴掌下去力道

极大，荣蕙被挥得站不
稳，当即歪到一边。
花氏见这一下打在自己
孙女身上，气得又踹了
荣蕙一脚。
这一踹使得荣蕙膝盖一
弯，差点跪地，幸好舒
婆娑很快回过神扶住
她，她才免于跌倒。
舒婆娑轻轻拍了拍荣
蕙，让她站到自己身后
去。
花氏没有得逞，双眼喷
出火来，「你的银子本
来就该是我的，你是我
家阿戎救回来的，吃我
的、用我的，再说，
阿戎一个年轻人舍身救
你，你这样什么都不给
就想打发我？」
舒婆娑闻言怒火中烧，
冷笑道：「不然呢？老
太太要多少钱？」
这老家伙越来越敢说
了。
「我孙儿可不是登徒
子，该负责的他会负
责。」花氏步步逼近。
负什么责？舒婆娑眉头
一挑。
「你不为我孙子的清白
负责吗？」

舒婆娑见鬼似的瞧着
她。
一个女孩子要为一个男
人的清白负责，还真是
闻所未闻的稀罕事，这
是要赖上她了。
「他救了你，你们有
过肌肤之亲，不该成亲
吗？成了亲，你就是我
荣家的人，赚了银子自
然该给我。」
舒婆娑翻了个白眼，「
肌肤之亲有什么可成亲
的？」
真是谬论一通。
荣戎气得脸色通红，大
声地道：「祖母，您就
别胡说了！」
他气祖母的恬不知耻与
自己的无能为力。
「我胡说什么？她被你
摸过，只有嫁给你一条
路。」
舒婆娑知道贪婪是喂不
饱的，对花氏这奸诈又
厚脸皮的妇人厌烦到不
行，极能撒泼耍赖的她
就像狗皮膏药，甩也甩
不掉。
「老太太，你多虑了，
别用你们乡下那些规矩
来想我们，一来，这是
落水的危急情况，危急
时一切从权；二来，我
身上包着大氅，肌肤不
曾外露，我不会为此而
羞耻，你也不必异想天
开。」
「你说了一堆就是不愿
负责？」花氏的三角眼
一眯，失去所有的耐
性，既然说不通，反正
人在她手上，那就打到
她通为止，还怕她不乖
乖听话吗？
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开林心中更感到了不妙，他
忙对着伊铁尔道：“怎么一
回事？我需要甘甜，甘甜也

极喜欢和我在一起，你在给我的信
上说……”
伊铁尔挥了挥手，打断了辛开林
的话题，道：“我信上说，有一

件事，需要甘
甜去做，她必
须先做了这件
事！”
辛开林陡然提
高 了 声 音 ，
道 ： “ 什 么
事？你的意思
是这件事有危
险性？如果有
危险的话，我
坚决不同意她
去冒险的！”
伊铁尔陡然转
过身去。

他虽然没有对辛开林的话发出任何
的回答，但是辛开林已强烈地感
到，伊铁尔一再强调，要甘甜去做
的事，的确有着危险性，而且，看
伊铁尔的神情，他一定要甘甜去做
那件事！

辛开林在刹那之间，感到极度的愤
怒。
如果是在文明社会之中，以他的财
势而论，他几乎可以阻止任何事的
发生。
但是在这里，他完全可以感到，他
自己的力量，绝不能和伊铁尔这个
神秘人物相比！
辛开林首先想到的是，自己唯一可
以用来威协伊铁尔的是，那十八颗
宝石，看来伊铁尔他们，极盼望能
够把它收回来。
一想到这一点，辛开林的心中，已
经不再那么焦急，他感到自己不完
全是处于下风，至少还可以和对方
讨价还价一番。
在略为镇定下来之后，他立时又想
到了巨灵，那个会向他致最崇高敬
礼的巨人，曾经答应过他，尽一切
力量保护甘甜！
辛开林更加放心，以致他再开口

时，语调甚至听来十分平静。
他道：“如果甘甜有危险，我不但
不会把十八颗宝石还给你，而且，
我会命令巨灵，要他实行他的诺
言，用一切力量保护甘甜。”
辛开林的话，听来虽然平静，可是
任何人都可以听出他的话是柔中有
刚。
伊铁尔缓缓转回身来，动作有点僵
硬。
当他转过身来之后，盯着辛开林，
并不说话。
在一旁的李豪却已吼叫了起来，
道：“辛开林，我早已知道你是忘
恩负义的家伙，你刚才还说，你的
财产、地位，全是伊铁尔祖师赐给
你的！”
辛开林呆了一呆，“伊铁尔祖师”
，他还是第一次听到有人这样称呼
伊铁尔。

“阿姨这阵子都没好好吃，也没好
好睡。”方紫奕在一旁将江柔哄睡
了之后，才走到江洛的身旁轻声说
道：“阿姨什么都没说，但我们都
知道她压力很大，今天一定是听
到你说要带走柔柔，所以她情绪太

激 动 才 会 晕
倒。”
江洛在这小女
孩口气中听到
了 对 他 的 责
难。
他收回看着方
亚沁的视线，
转向方紫奕。
当年不过七、
八岁，只会胆
怯地缩在大人
身后的孩子，
没想到一晃眼
也成了一个小

大人。
虽然长像神似死去的母亲，却有着
一双方亚沁的眼睛……
“江柔若是跟我回江家，你阿姨的
压力就会减轻。”
“伯伯……”方紫奕迟疑了一会

儿，“我可以这么叫你吗？”
“嗯。”他随意的应了一声。
“这些年来，我妈妈他们为了赚钱
养家，常常要忙到三更半夜才回
来，我和柔柔几乎都是阿姨在照
顾，对她来说，我们是她的全部，
她为了我们放弃升迁的机会，不跟
人家轮班，钱赚得少她也没关系，
只希望可以好好照顾我们。现在妈
妈死了，我和柔柔是她唯一的依
靠，若你真的带走柔柔，阿姨一定
会很难过，所以……请你不要带走
柔柔好吗？反正你是一个大男人，
不可能懂得照顾一个小女孩。”
“你放心，我无法照顾的话，自然
会请保母。”
“与其要请保母这么不负责任，不
如把柔柔留给我们照顾。”
这个丫头的脑子比她阿姨清楚多
了。
江洛双手抱胸，认真的打量方紫

奕，“你几岁了？十二？”
方紫奕老实的点头。
“你觉得你阿姨这些年照顾你和你
的妹妹辛苦吗？”
真要讲道理，江洛可以跟她好好
谈。
“当然辛苦。”她没有迟疑的回
答。
“既然知道，你就该明白她的青春
都花在你们身上了，没好好过一
天属于她自己的日子。你已经够大
了，再过个几年就可以自力更生，
但江柔呢？她只有五岁，你希望你
阿姨为了照顾她，再辛苦个五年、
十年，甚至更久，赔上自己的一生
才甘愿吗？”
她咕哝道：“我当然不希望。”
“既然不希望，就该把江柔交给
我。”
她皱起了眉头，“伯伯，你真的就
跟爸爸说的一样。”

人生就是一场历练。
一次懂得；一个过程告诉自
己。
凡事只能靠自己。
那疼揉那；一定要让自己坚
强。
走过的；那是曾经；
经过的；就是过去。
生命留给我们的；
永远是希望我们努力的奋进。

(48)

(24)

连受创伤，只是因为要逃生，
所以才硬撑了下来，如今一感
到自己已然安全，便再也支持

不住，眼前一黑，便昏了过去。
他一昏过去之际，正好是韩玉霞向
下窜去的时侯，那七尊「神像」，
突然一齐全站了起来，身形如飞，
向上窜去，其中一「尊」，还抱着
吕麟。
他们在塔的顶层，只不过停留了极
短的时间，又各展轻功，从塔外
以「壁虎游墙」的功夫，落到了地
上，向前疾驰而去。
这一切经过，吕麟当然都不知道，
等到吕麟醒过来时，只觉得身子摇
幌不定，睁开眼来一看，自己正在
一个宽大的船舱之中。
一醒了转来，他便觉得身上到处，
奇痛难忍，不自由主，呻吟起来。
他才一出声，便见一个人探头进舱
来道：「小娃子，你醒过来了么？
肚子可饿，要吃点东西不？」
那人生得肥头胖耳，样子极令人感
到可亲，吕麟撑了撑身子，想要欠
身坐起。
可是他不动还好，略一移动，全身
更是痛不可当，又忍不住大声叫了
起来。
那胖子摇了摇头，道：「小娃子，
痛就痛一点，脑袋还在脖子上，叫
什么？」
吕麟倒在舱中，咬紧了牙关，果然
不再出声。
那胖子一竖大拇指，道：「小娃子
果然有志气，好！」
那胖子一伸手间，吕麟只见他手腕
间，挂着一只径可两尺，手指粗细
的铁链圈。
吕麟忍了一会，胖子又道：「你别

心慌，我那些伙伴，全都帮你找
药去了，不一会就会回来的，你伤
势虽重，所幸你功力甚深，不碍事
的。」
吕麟挣扎着道：「多谢各位救命之
恩！」
那胖子向吕麟扮了一个鬼脸，突然
一伸手，取了一只青铜面具在手，
向脸上一戴，又除了下来，道：「
没有吓着你？」
那青铜面具，挣狞异常，正是吕麟
在塔中所见的七尊「神像」之一。
吕麟此际，虽然身心俱皆痛苦无
此，但是却也给那胖子的行动，逗
得笑了起来，道：「没有吓着，不
知各位前辈，为什么要在塔上扮成
神像？」
那胖子突然叹了一口气，道：「说
来话长，等你伤好了之后，再慢慢
和你说不迟！你如今紧记得不可发
怒，否则只会令得伤势加剧！」
吕麟点了点头，向舱外看去，只见
一面是烟波浩渺，乃是一个大湖，
另一面，则是湖岸的绿杨垂枝，风
景极好。
看了一看，向胖子问道：「不知各
位前辈，如何称呼。」
那笑子哈哈一笑道：「我们一共是
七个人，要记名字，只怕你一时还
记不了哩！」
吕麟一听得对方说有七个人，心中
便猛地一动，脱口道：「你们可是
武林中所传说的竹林七仙？」
吕麟虽然未曾在江湖上走动过，但
是他父母却全是武林中的大行家，
对于武林中的知名之土，当然全都
曾和他约略地提到过姓名来历。
他记起父亲曾说，在各门派之外，
另外有七个高手，因为气味相投，
所以行止与共，他们自比当时阮伶
稽康等七人，那七人，史称「竹林
七赋」，也们便自称为「竹林七
仙」。
这七个人，毫无定踪，或是一叶扁
舟，在湖光山色之中，渡上半年一
载，或是在深山野林之间。
七个人各有一身绝艺，行事也是随
性之所至绝不受什么礼法的拘束，
若是遇见，只要执弟子礼，一定可
以得到不少好处。
吕麟想到了这一番话，所以才猜到
了也们的来历。
那胖子一笑，道：「小娃儿居然有
几分本领，我们正是竹林七仙。」
吕麟仙并下知道，自从那天，也见
到那个镖师，满身是伤，一进镖
局，便自死去，因此提起缅刀，向
外走去之后，不但他自己，遭遇到
了许多意想不到的寄事。

(79)

他

辛

(89)

想
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控糖有道

国 际 糖 尿 病 联 盟 发

布 的 《 世 界 糖 尿 病 地

图 （ 第 1 0 版 ） 》 显

示，20 2 1年，我国糖尿

病患病人数已突破 1 . 4

亿，占全球糖尿病患者

的 1 / 4。中国疾病预防

控制中心慢性非传染性

疾病预防控制中心和北

京医院·国家老年医学

中心日前共同牵头编写

了首部《中国糖尿病地

图》（以下简称“《地

图》”），这也是全球

首部国家级糖尿病流行

病学数据地图。本报专

访《地图》的共同主编

之一、北京医院内分泌

科主任郭立新教授，请

他针对我国糖尿病及并

发症的流行病学状况进

行解析。

糖友数量明显增加

在 流 行 特 点 方 面 , 糖

尿病人群中以2 型糖尿

病为主 ,占 9 0 %以上。

《地图》指出，自19 8 0

年 以 来 我 国 2 型 糖 尿 病

患 病 率 持 续 增 长 ， 涨

幅 超 过 1 0 倍 。 “ 具 体

来 说 ， 2 0 1 5 - 2 0 1 7 年

间 我 国 2 型 糖 尿 病 总 体

患 病 率 为 1 2 . 8 % ， 而

19 8 0- 1 9 8 4年间这一数

字仅为1. 2 9% 。”郭

立新补充说。从年龄层

面来看，4 0年间各年龄

段人群的患病率均呈上

升趋势，从20 0 0年起增

速加快，6 0岁以上人群

的增长速度相对更快。

从地域来看，我国大陆

地区糖尿病患病率差异

明显，呈现出“北高南

低”的趋势，其中北方

地区患病率最高，随后

是西南、中部等地区。

以华北为例，患病率在

2 0 1 0 年 后 增 长 迅 猛 ，

预计未来短期不会出现

平台期或下降趋势，可

能与该地区较高的城镇

化水平和人口老龄化有

关。在性别上，19 7 9年

以来，我国男性和女性

患病率均呈上升趋势，

自2 1世纪始，中国男性

2 型 糖 尿 病 患 病 率 持 续

高于女性。

另外，《地图》聚焦

了2型糖尿病的6大并发

症的患病数据。数据显

示 ， 1 9 9 1 - 2 0 1 2 年 ，

我国大陆地区糖尿病视

网膜病变患病率为2 3%

；20 1 2年，在成年门诊

患者中， 1 3 . 7 8 %糖友

合并冠心病或脑卒中；

糖尿病肾病患病率约为

1 0% 0 4 0 %，目前已成

为我国慢性肾病的主要

原因；20 1 6- 2 0 1 7年，

在中国3 0家医院招募的

中老年糖尿病患者中，

外周动脉疾病的患病率

为21 . 2%，周围神经病

变 的 患 病 率 在 8 . 4 % -

6 1 . 8%波动。

关于1型糖尿病，郭立

新介绍，20 1 0- 2 0 1 3年

中国全年龄段流行病学

调查显示，其发病率为

1 . 0 1 / 1 0万人·年，峰

值为1 0 - 1 4岁，发病率

也处于快速增长状态。

肥胖少动加速患病

“ 根 据 现 有 数 据 ， 2

型糖尿病的危险因素存

在 4 个 方 面 的 变 化 。 ”

郭立新表示。

人口老龄化。1 9 9 0 -

2 0 1 8 年 ， 我 国 6 5 岁

以 上 老 年 人 口 比 例

由 5 . 5 7% 增长至

1 1 . 9 4 %，人口老龄化

加速；6 0岁以上老年人

群 的 2 型 糖 尿 病 患 病 率

逐 年 增 加 ， 由 2 0 0 0 年

的 1 0 % 增 长 至 2 0 1 3 年

的 2 0 . 2 % ， 远 超 4 0 岁

以下人群 5 . 9 %的患病

率 。 两 者 共 同 促 进 了 2

型糖尿病的激增。

超 重 / 肥 胖

多。20 0 4- 2 0 1 5年的统

计数据显示，我国1 8岁

及以上居民超重率、肥

胖率和中心性肥胖率总

体呈上升趋势，其中男

性更为明显，城乡差距

在不断缩小。

膳 食 结 构 差 。 根 据

19 9 8- 2 0 1 2年的数据，

我国居民膳食能量构成

中优质蛋白质、豆类、

奶 类 、 粮 食 谷 物 、 水

果、蔬菜的摄入量远低

于推荐量；脂肪摄入量

超过《中国居民膳食指

南 》 推 荐 上 限 ； 2 0 1 2

年中国居民平均每天烹

调用盐为10 . 5  克，远

高 于 膳 食 指 南 推 荐 的 6

克；存在钙、铁、维生

素A、维生素 D 等营养

素缺乏。

体力活动少。2 0 0 7 -

2015年，我国18岁及以上

居民身体活动不足率总体

呈上升趋势，城市更为明

显；2015年，活动不足率

为20.2%，且男性高于女

性，城市略高于农村。

治疗达标有待提高

根据相关诊疗指南，

推 荐 二 甲 双 胍 作 为 2 型

糖尿病一线用药，血糖

不达标的患者考虑联用

二线药物，如磺脲类、

二 肽 基 肽 酶 - 4 抑 制 剂

（D P P - 4）、胰高糖素

样 肽 - 1 （ G L P - 1 ） 、

钠 - 葡 萄 糖 协 同 转 运 蛋

白 2  抑制剂（SGL T- 

2）等 。《地 图》指

出，我国糖尿病患者最

常 使 用 的 前 三 种 药 物

分 别 是 双 胍 类 、 胰 岛

素 和 α - 葡 萄 糖 苷 酶 抑

制 剂 。 其 中 ， 4 0 % 的

糖 友 使 用 了 双 胍 类 药

物，但中西部地区患者

该药的使用比例较低，

可 能 是 对 《 中 国 2 型 糖

尿病防治指南》遵从不

足导致。DP P- 4  抑制

剂、G L P - 1受体激动剂

和 SG L T- 2  抑制剂的

总体使用率不到 2%，

可能与相关数据较早、

新药纳入医保时间短有

关。

郭立新表示，未来糖

尿病治疗还应朝着更加

个体化、精细化的方向

推进。鼓励以患者为中

心的个性化用药方案，

根据情况选择低血糖风

险低的药物、降糖效果

明显的药物，有心血管

危险因素或已经有心肾

疾病的患者应选择可以

改善并发症的药物。

对于我国糖尿病的治

疗率和控制率，郭立新表

示，在已诊断的患者中，

治疗率及达标率整体较

低，均不足5 0%，但情

况正在缓慢改善。具体来

说，男性患者的治疗率有

所提升，但控制率改善不

明显，女性患者的治疗

率和控制率自2010 年起

持续得到改善。1 9 9 8 -

2 0 1 3 期 间 ， 城 乡 间 的

治疗率和控制率差异显

著，到了 2017年差异明

显缩小。想要控制糖友

的心血管危险因素、提

高相关指标的达标率，

需要保持合理膳食、积

极运动、控制体重、戒

烟 限 酒 等 健 康 生 活 方

式，同时配合适合药物

治疗，才能进一步提高

生活质量，改善病友的

临床治疗效果。▲

总体上升男多于女 城乡差异明显缩小

我国糖尿病北高南低
受访专家：北京医院内分泌科主任、中华医学会糖尿病学分会候任主任委员 郭立新

本报记者 田雨汀

心理门诊

自大狂的表现
张 楠 编译

常备药箱

只适合细菌性腹泻 服用前后不要喝茶

黄连素不是万能止泻药
北京应急总医院消化内科主任医师 刘晓川

如果一个人总认为自己
比周围的人优秀，吹嘘过
往做过的事情和所拥有的
东西，他们不是自信，是
自大。在精神心理疾病诊
断中，“自大狂”属于自
恋型人格障碍，表现为夸
大的自我价值感，高估自
己的能力、重要性、受欢
迎程度、权力和影响力。
据美国“积极的力量”网
站总结，自大狂具体有12
个表现。

1.把自己的“真理”强
加给别人。你根本“说不
赢”他。自大狂会把他们
信奉的真理强加给别人，
即使别人不愿意接受。他
们会重述自己的解释或想
法，直到别人同意。如果
你试图用一些事实来反
驳，他们就会尽自己所能
诡辩 ，说出你的“ 不 正
确”。而且他们也喜欢“
抬杠”，质疑你所知道的
东西。

2.迷恋幻想。自大狂沉
迷于对成功、控制、美丽
或爱的幻想。他们认为自
己是最重要的，并觉得如
果没有他们的想法，这个
团队、家庭、组织就无法
继续下去。他们执着地要
一切都按照他们心中的方
式运转，如果超出控制，
他们会生气，试图操纵周
围的人。

3.缺乏同理心。自大狂
不关心别人，也不会考虑
其他人的观点或感受。他
们会假装关心，为了方便
控制别人，但虚假的外表
不会持续太久。如果旁边

的人不听他使唤，他就会
出言伤人或者搞小动作让
你离队。

4.认为自己无所不能。
自大狂感觉自己坚不可
摧，深信“只要我出马，
就能解决所有问题”。尽
管他们不能真的“摆平”
所有事，也仍然表现得信
心十足。

5. 偏爱智力水平较低
的人。自大狂更喜欢花时
间和智力水平较低的人在
一起，因为后者更有可能
接受他的所有指使并接纳
其想法。自大狂很讨厌被
人反驳、拒绝，这会影响
他们的优越感，所以他们
会远离那些比他优秀的
人。

6.总是评判别人。他们
很爱评头论足，会根据智
力、知识、家境等各种背
景来评判其他人，且这些
评论多是负面的。自大狂
喜欢通过贬低他人来抬高
自己。

7.强烈的妒忌。自大狂
不会承认自己嫉妒别人，

也不愿承认他人优秀，他
人获得奖励他们也不会赞
许，别人失败他们会暗自
高兴。自大狂因为过分自
信，也会假定别人都妒忌
自己。

8 .不承认错误。自大
狂经常责怪别人的错误，
并确信任何事情的失误都
和自己没有关系，因此他
们做错了事情是不会承认
的。这种情况意味着他们
永远不会从错误中吸取教
训，也不要期待他们会有
所反思。

9 .与他人隔绝。傲慢
让他们感到孤独，他们一
方面不会“浪费”时间和
普通人认真交往，另一方
面又不爱接触真正优秀的
人，因此总处在情感空虚
的状态，幸福感低。

10.活动增加。有些自
大狂源于双相情感障碍，
这类患者的活动量增加。
躁狂的发作使他们精力充
沛，不知疲倦，体力和脑
力活动都会增加。

11.情绪不稳定。他们
可以迅速地从快乐转变为
抑郁或焦虑。自大狂有时
无法控制情绪波动，让身
边人深受其苦。

12.存在睡眠障碍。由
于高度的神经兴奋，自大
狂容易出现睡眠障碍，活
动量的增加又让他们身心
疲惫，因此他们很容易出
现躯体或精神心理问题。
如果你或身边人有类似情
况，最好求助专业心理咨
询师，彻底转变个性不是
容易的事。▲

不少人在腹泻时，常
会想到黄连素这种药，
甚至有人把它当成“万
能”止泻药。实际上，
引 起 腹 泻 的 原 因 有 很
多，总体可分为感染性
和非感染性两种。黄连
素只适用于细菌引起的
感染性腹泻，对非感染
性的腹痛腹泻是毫无作
用的。

黄连素的化学名称为
盐酸小檗碱，为毛茛科
植物黄连根茎中提取的
一种生物碱，其价格便
宜、服用简单、携带方
便，很多家庭都把它当
作居家必备药。现代药
理研究证明，黄连素对
痢疾杆菌、结核杆菌、
肺炎球菌等均有抑制作
用，对乙群痢疾杆菌的

抑制作用最强，因此对
由痢疾杆菌、大肠杆菌
引起的胃肠炎、细菌性
痢疾等疾病常有良效。
所以，腹泻患者一定要
明确病因后再决定是否
用药。

当 黄 连 素 遇 上 两 种
情况时，效果会大打折
扣。一是服药前后2小
时 内 喝 茶 。 茶 水 中 含
有大量鞣质，可与黄连
素中的生物碱结合生成
难溶性的鞣酸盐沉淀，
使 药 效 大 大 降 低 。 因
此不建议服用黄连素期
间 喝 茶 ， 更 不 能 用 茶
水送服。二是随意增减
剂量。服用剂量太小或
一天只服用一次等不规
范用药，均会导致疗效
不佳；腹泻严重时，也

有些患者会擅自加大剂
量，这样会引起便秘等
不良反应。

尽 管 黄 连 素 的 毒 副
作用小、较为安全，但
长期大量使用，也可能
导致一些不良反应。首
先，它会影响肠道pH值
改变，使肠道消化酶（
胃蛋白酶、胰酶、脂肪

酶等）活性下降，导致
食欲不振、消化不良、
腹 胀 等 症 状 ； 也 会 导
致肠道渗透压增高，使
肠道蠕动加快，减少食
物与肠道黏膜的接触时
间，缩短了肠道对营养
物质的吸收时间，这就
可能导致营养不良、身
体消瘦；它还会影响肠
道内正常菌群的活性，
长期服用会造成菌群失
调 。 此 外 ， 常 吃 黄 连
素，还容易导致B族维生
素吸收障碍，引起周围
神经炎。

以下五类人群尤其不
适合服用：1.溶血性贫
血患者；2.过敏体质患
者；3.妊娠期前3个月的
孕妇；4.哺乳期女性；5.
高血压、高血脂和高血糖
患者，需在医师指导下用

药。需要提醒的是，口服
黄连素不能预防任何细菌
感染性腹泻，因此外出聚
餐、旅游、出差时，提前
吃几片黄连素预防腹泻的
做法是不可取的。

▲（莫鹏整理）


